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Предмайское социалистическое 
соревнование

Приближается великий Международный 
^  праздник трудящихся —  1-е Мая. С-чедуя 

славной традиции, труженики страны 
социализма развертывают массовое пред- 
праздничное социалистическое соревнова
ние. На фабриках и заводах, в МТС и 
колхозах —  всюду советские люди берут 
повышенные обязательства в честь вели
кого праздника трудящихся.

Всенародное социалистическое соревно. 
ванне —  свидетельство того, что совет
ские люди горячо одобряют мудрую поли
тику  Коммунистической партии и Совет
ского правительства, направленную на 
дальнейший мощный подъем тяжелой ин
дустрии и на основе ее успешное разви
тие всех отраслей народного хозяйства, 
рост культуры, материального благосо
стояния трудящихся.

Подготовка в 1-му Мая в этом году 
г  развертывается в обстановке новых заме

чательных трудовых побед советского на- 
рода в строительстве коммунистического 
общества. Истекший год был годом на
пряженной борьбы советских людей за до
срочное выполнение пятилетнего плана. 
Самоотверженный труд рабочих, колхоз
ников, нашей советской ннтеллигенцпи 
дал замечательные результаты в развитии 
всех отраслей народного- хозяйства. -В 
1954 году в 2,8 раза превзойден довоен
ный уровень промышленного • производ
ства. Особенно высоких показателей до
бились советские люди в развитии тя
желой индустрии. Продукция этой важ
нейшей отрасли возросла в 1954 году 
почти в три с половиной раза по сравне
нию с 1940 годом. На основе тяжелой 
индустрии успешно развиваются легкая 
п пищевая промышленность, сельское хо
зяйство.

Советский народ горячо одобряет реше- 
^  1ШЯ январского Пленума ЦК КПСС п 

второй сессии Верховного Совета СССР и 
мобилизует свои силы для их успешного 
выполнения.

Каждый день нашей кипучей жизни 
дает все новые и новые примеры творче
ской инициативы советских людей, при
меры самоотверженного труда на всех 
участках коммунистического строитель
ства. В эти предмайские дни с новой 

— — . развертывается социалистическое
соревнование на фабриках н заводах, в 
МТС и колхозах за досрочное выполнение 
пятилетнего плана во всех отраслях на
родного хозяйства. Советские люди глубо
ко понимают, что повышение произво.ди- 
тельности труда —  есть самое главное н 
важное для победы коммунизма. Предмай
ское социалистическое соревнование раз
вертывается под лозунгом дальнейшего 
мощного подъема производительности тру- 

U да.
г  Рабочие и инженерно-технические ра

ботники Московского электролампового за
вода, встав на трудовую вахту в честь 
I. Мая, взяли обязательство задание мар
та и апреля выполнить на 105 процен
тов. по сравнению с февралем на восемь 
процентов повысить производительность 
труда. С первых же дней предмайского 
горевноваиля эти обязательства успешно 
выполняются. Производственники сбороч
ного цеха ежедневно выпускают сверх 
задания около 10 тысяч электроламп.

Новые повышенные обязательства взя
ли на себя шахтеры Кузбасса. Здесь ини
циатором предмайского социалистическою 
соревнования является коллектив горня
ков шахты имени Вахрушева. Горняки 
этой шахты решили в предмайские дни 
увеличить счет сверхпланового угля до 
30 тысяч тонн, повысить производитель- 

^  ность труда на 11 процентов.
Новыми трудовыми успехами встреча

ют 1 Мая трудящиеся нашей области, В 
эти див на предприятиях, в МТС, колхо
зах трудящиеся становятся на предмай
скую трудовую вахту.

Коллектив завода «Спбэлектромотор», 
включаясь в предмайское социалистиче
ское соревнование, взял обязательство в

22 апреля закончить четырехмесячную 
программу. Предмайское социалистическое 
соревнование развертывается на Томском 
электромеханическом заводе имени Вах
рушева. Здесь коллектив цеха М  2 взял 
обязательство выполнить план четырех 
месяцев к  28 апреля, повысить произво
дительность труда в марте на 10 про
центов, в апреле —  на 12 процентов. 
Участники соревнования усиешно выпол
няют взятые' обязательства. 18 нарта 
цех 2 выполнил производственное за
дание на 124 процента.

—  Дать больше леса Родине! —  под 
таки.ч лозунгом включаются в предмай
ское социалистическое соревнование лесо
заготовители области. Многие леспромхозы 
в марте значительно повысили темпы ле
созаготовок. Двухдекадное задание лесной 
промышленностью выполнено на 74 про
цента. Высоких производственных пока
зателей добился коллектив Красноярского 
леспромхоза. Здесь досрочно —  к  14 мар
та —  завершен квартальный план лесо
заготовок. Так же досрочно выполнили 
квартальный план лесозаготовок Ергай- 
екпй. Томский и Нибегинский леспромхо
зы. Эти примеры передовиков лесозагото
вок показывают, что лесная промышлен
ность области имеет все . возможности 
перевыполнить киартальный план ле
созаготовок и ознаменовать I  Мая новы
ми трудовыми успехами. Требуется на 
полную мощность использовать технику, 
широко внедрять в производство опыт пе
редовых леспромхозов, совершенствовать 
организацию труда на основе графика 
цикличности.
• Горячая пора в эти дни в колхозной 

деревне. Воодушевленные историческими 
оешениями январского Пленума ЦК 
КПСС, колхозники и механизаторы МТС 
сейчас прилагают все усилия к  тому, что
бы во всеоружии встретить весенний сев, 
заложить прочные основы для обильного 
урожая, успешно завершить зимовку ско
та. Многие МТС области уже закончили 
ремонт тракторов, прицепного инвентаря 
и сейчас, не снижая темпов, продолжают 
ремонт уборочных машин.

Досрочно закончили ремонт тракторов и 
прицепного инвентаря механизаторы Вы- 
сокоярсЕой МТС. Сейчас они успешно ре
монтируют уборочные машины. К  22 мар
та здесь отремонтировано 9 комбайнов. 
Включившись в предмайское социалисти
ческое соревнование, механизаторы еже
дневно перевыполняют сменные задания 
на ремонте комбайнов п других машин. 
Особенно высокопроизводительно трудятся 
в эти дни комбайнеры М. Карпенко, 
П. Устюгов, И. Попов, П. Мерзляков и 
другие.

Включаясь Б предмайское социалисти
ческое соревнование, советские люди при
лагают все усилия к  тому, чтобы еще 
краше и могущественнее была наша со
циалистическая Родина. Первейший долг 
партийных, советских и профсоюзных ор
ганизаций, хозяйственных руководителей 
—  всемерно поддержать творческую ини
циативу масс, направить ее на дальней
шее повьппение производительности труда, 
качества продукции и снижение ее себе
стоимости. Сделать опыт передовиков 
производства достоянием всех соревную
щихся, подтянуть отстающих до уровня 
передовых —  вот в чем залог успеха.

Новый подъем политической и тру
довой активности масс, вызванный под
готовкой к  Международному празднику 
трудящихся —  1 Мак —  является важ
нейшим условием в борьбе за вскрытие и 
использование внутренних резервов пред
приятий, колхозов, МТС. Еще шире сле
дует развертывать самокритику и крити
ку  недостатков, всего того, что мешает 
достижению высоких производственных 
пок'азателей, внедрению всего нового, пе
редового, рождаемого творчеством нова
торов.

Шире размах предмайского социалисти
ческого соревнования!

- □  □  □ -

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении писателя и иинорежиссера 
Довженно А. (I. орденом Трудового Красного Знамени

В связи с шестидесятилетием со дня | писателя и кинорежиссера Довженко 
рождения и за ллодотеорную деятель- Александра Петровича орденом Трудового 
ность в области ки н о и скус (? т  наградить 1 Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
21 марта 1955 г. .

Завершен сев ранних колосовых
РОСТОВ-на-ЮНУ, 20 я а и а . (ТАСС). 

Сегодня первыми на Дону завершили сев 
ранних колосовых механизаторы Микоя
новской машинно-тра1лч>рной станции. В 
обслуживаемых колхозах Александрг>вско- 
го района они за три рабочих дня посея
ли около трех тысяч гектаров яровой 
пшеницы* ячменя и овса.

Особенно успешно проведен сев в кол
хозе имени Ильича. Здесь за два с поло
виной рабочих дня посеяно 280 гектаров 
яровой пшеницы. 230 гектаров ячменя и 
20 гектаров овса. Весь сев проведен 
только перекрестным и узкорядным спо
собами.

Заседание, посвященное 
А. Ф. Моншйсиому

21 марта в Москве в Центральном теат
ре Советской А рм и и  со с то я л о с ь  заседание 
Министерства Обороны СССР, Академия 
наук СССР, Министерства культуры 
СССР. Министерства высшего образова
ния СССР и Министерства авиационной 
промышленности е участием представите
лей партийных, советских и обществен
ных организаций, посвященное 130-ле
тию со дня рождения выдающегося рус
ского ученого и патриота Александра 
Федоровича Можайского.

С докладом выступил Главный маршал 
авиации II. Ф. Жигарев. (ТАСС).

Всемирная неделя 
молодети

21 марта началась Всемирная не:деля 
молодежи. Широко отмечают ее юноши и 
девушки Советского Союза. В Москве и 
других городах на предприятиях, в уч
реждениях, учебных заведениях устраи
ваются вечера, проводятся доклады и бе-, 
седы.

Антифашистский кешнтет советской мо
лодежи послал телеграмму Всемирной фе
дерации демократической молодежи, в ко
торой горячо приветствует ВФДМ и в ее 
лице миллионы юношей и девушек всего 
мира, борющихся против угрозы атомной 
войны, возрождения германского милита
ризма, за мир. демократию, националь-- 
ную независимость и лучшее будущее.

__________ (ТАСС).

Достижения науни 
и передового опыта—  

в сельскохозяйственное 
производство

АвтояаттескиИ глубиномер 
для безотвального плуга

АЛМА-АТА. Лаборатория эксплоатадпи 
машинно-тракторного парка института 
электрификации п ысханизащш сельского 
хозяйства разработала конструкцию глу
биномера для безотвального плуга. При 
глубоком рыхленм! почвы очень важно 
точно выдерживать установленну^ю глуби
ну. Т. С. Мальцевым она определяется по 
разрезу почвы, на что уходит много вре
мени.

Автоматический глубиномер состоит из 
рычага, прикрепленного шарниром к  ра
ме плута. В нижней части рычаг имеет 
по.тзун, а верхний конец его представляет 
собой стрелку. На раме п.туга устанавли
вается шкала. При заглублении лемехов 
расстояние между рамой и поверхностью 
почвы уменьшается, рычаг поворачивает
ся и показывает на шкале точную глу
бину рыхления. Прицепщик получает 
благодаря этому возможность регулиро
вать плуг.

Приспособление, испытанное в прош
лом году в Ерасивенской МТС и совхозе 
имени Казцик, Акмо.тинской области, по
казало высокую эффектпвность. Автома
тический глубиномер очень прост по уст
ройству и может быть изготовлен в ма
стерской МТС или совхоза. (ТАСЮ).

☆  ☆

В Ленинградский 
морской торговый порт 
прибыл с грузом оке
анский дизель-элек-
троход <Обь>. Это ■
первое транспортное 
судно, пришедшее сю- 
да в 1955 году. Исто
рия Ленинградского 
порта не знает случаев 
прибытия судов в та
кое раннее время. Ди
зель-электроход «Обь» 
— грузовое судно ле
докольного типа. Оно 
построено для плава
ния во льдах без со
провождения ледоко
лов.

На снимке: разгруз
ка дизель-электрохода 
«Обь».

(Фотохроника ТАСС).

☆  ☆

На предприятиях странЫ
От корреспондентов ТАСС

ПРЕДМАЙСКОЕ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ

СОРЕВНОВАНИЕ

ПО Г Р А Ф И К У  
Ц И КЛ И Ч Н О С ТИ

КЕМЕРОВО. На шахтах Кузбасса раз
вертывается соревнование в честь 1 Мая, 
Инициаторами его выступили горняки 
шахты имени Вахрушева,

Передовой коллектив, работая по графи
ку  цикличности, добыл уже в этом году 
около 20 эшелонов топлива дополнительно 
в плану и сберег десятки тысяч рублей. К 
Международному празднику трудящихся 
горняки решили увеличить счет сверхпла
нового угля до 30 тысяч тонн, повысить 
производительность труда по сравнению с 
достигнутой в прошлом году на 11 про
центов и снизить себестоимость тонны >Т" 
ля на два рубля.

Слово шахтеров не расходится с дело.ч. 
Предприятие работает ритмично, ежеднев
но перевыполняет плановое задание.

Новыми трудовыми победами встречают 
первомайский праздник горняки шахты 
Л? 3— 3-бис треста «Огалинуголь». Еол- 
лектив ее борется за повышение произво- 
дительности труда и снижение себестоимо
сти угля. Здесь большое распространение 
получили скгкростные методы проходки 
горных выработок. Па участках внедрен 
хозяйственный расчет, широко применяет
ся повторное использование крепежного ле. 
са. В результате шахта с начала года до
была несколько эшелонов сверхпланового 
угля и снизила его себестоимость почти 
на 5 рублей.

Больших успехов добились горняки 
трестов «Ленинутоль» и «Анжероуголь:». 
Здесь почти все шахты работают с опере
жением графика. (Т.^СС).

Передвижной компрессор производи
тельностью в 81 кубометр сжатого возду
ха в час сконструирован на Отароруссвом 
(Новгородская область) судомеханическом 
заводе М и н и сте р та  лесной промышлен
ности ССЮР. Он работает от электродви
гателя мощностью в семь киловатт, имеет 
водяное охлаждение и в отличие от ста- 
1щонарного агрегата подобного типа более 
экономичен. м

Бесшумный трамвай выпустил Риж
ский вагоностроительный завод. Трамвай 
имеет автоматическую систему управле
ния, электромагнитный рельсовый тор
моз. Вагоны оборудованы вентиляцией, 
позволяющей поддерживать в них необхо
димую температуру.

V
Высокопроизводительный ямокопатель 

для механизации посадки плодоягодных и 
лесных насааадений создали механик сов
хоза «Гражданин» П. Юров вместе с кон
структорами Липецкого механического за

вода Б. Егоровым и П. Головкиным. Но
вая машина крепится к  гидравлическому 
подъемнику трактора «Беларусь». Она 
заменяет труд десятков людей.

Одежду новых фасонов к  весенне-лет
нему сезону начала вьпгускать ишейная 
промышленность Литовской (ЮР. Легкие 
плащи-пыльники из шерстяных, шелко
вых и хлопчатобумажных тканей шьет 
вильнюсская фабрика «Лайсве». К  поши
ву весенней одежды приступает и виль
нюсская фабрика «Лелия». В производ
ство внедряется около ста новых фасонов.

На хозяйственный расчет в нынешнем 
году переведены все цехи Кишиневской 
обувной фабрики ю!ени С. Лазо, г^то по
зволило предприятию снизить себестои
мость продукции по сравнению с планом: 
в январе —  на 0.2 процента, в февра
ле —  на 1,4 процента. На хозяйствен
ный расчет переведены также все цехи 
кишиневской швейной фабрики 1.

Усовершенствованный агрегат из двух сеялок „С Ш -6 “
МЕЖЕВАЯ (Днепропетровская область). 

По предложению известного бригадира 
трактористов Гавршла Сулимы механиза
торы Межевской МТС, в которой он рабо
тает, для полнейшей загрузки гусеничных 
траКАЮров применили на квадратно-гнез
довом севе кукурузы  агрегаты из двух 
сеялок «СШ -6». При этом ереднесменную 
выработку они довели до 40— 45 гекта
ров, в то время как  на колесном тракто
ре она не превышала 15 ге1Ктаров. Кроме 
того, достигнуто более точное размещение

зеленых квадратов.
Готовясь к  весеннему севу, нежевские 

механшаторы решили реконструировать 
агрегаты. Усовершенствованы высевные 
алпараты, соединение валов сеялок, креп
ление рам. Д.1Я достижения лучшей пря
молинейности движения агрегата крашше 
колеса раздвинуты.

К  нача,ту сева намечено реконструиро
вать большинство агрегатов. Это позволит 
механизаторам ежедневно допо.тнительно 
сеять до ста гектаров кукурузы .

(ТАСС).

В Ы П О Л Н Я Ю Т ВЗЯ ТЫ Е 
О Б Я ЗА Т Е Л Ь С Т В А

Коллектив калошно-сборочного цеха за
вода резиновой обуви, готовясь достойно 
встретить праздник 1 Мая, взял обязатель
ство дать сверх мартовского плана 31 ты
сячу пар резиновой обуви.

Это обязательство выполняется. Ежо- 
дневно цех выпускает сверх плана по 
3.500 пар обуви.

В дни предмайского соревнования улуч
шилось качество выпускаемой продукцип. 
В принятом обязательстве записано: вы
пустить калош первым сортом 94 процеп- 
та вместо плановых 87 процентов. Брига
да тов. Максименко дает первым сортом
98,3 процента калош. Хорошо работают 
бригады тт. Романовой и Лавровой.

За досрочное  вы полнение 
плана

Коллектив томской промартели «Культ- 
спорт» включился в предмайское социа
листическое соревнование. Впереди в со
ревновании идет чемоданный цех. Рабо
чие этого цеха тт. Никитина, Карбышева, 
Лысых и другие в эти дни дают по пол
торы нормы за смену. Ритмично работает, 
ежедневно перевыполняя план, цех про
мышленных культтоваров. Здесь лучшие 
показатели имеют тт. Яуфман, Артьшова 
и Гололобов.

Коллектив артели поставил перед собой 
задачу досрочно завершить производствен
ный план первого квартала.

Как вы готовитесь к посеву кукурузы?
Посеем 70 гектаров 

кукурузы
А. ПАВЛЮЧЕНКО, секретарь 

парторганизации колхоза  
„Искра**, Кривошеинского района

Наш колхоз имеет большое животновод
ческое хозяйство. Кормов требуется много. 
Мы решили укрепить кормовую базу, 
главным образом, за счет резкого расши
рения посевов кукурузы . Вместо 6 гекта
ров в прошлом году нынче посеем к у к у 
рузы 70 гежтаров. Урожай планируем 
получить не менее 300— 350 центнеров 
зеленой массы с гектара. Кукурузу на 
зерно в початках будем выращивать 
впервые. Приложим все силы, чтобы по
лучить хороший урожай и зерна в по
чатках, молочно-восковой спелости.

Что практически делается по подготов
ке К посеву кукурузы?

Организовано специальное звено из 
9 че.товек. Возглавляет его секретарь кол
хозной комсомольской организации Ми
хаил Толстых. Правление колхоза вместе 
с агрономом тов. Еруииненко подобрали 
участки для посева кукурузы . Земля хо
рошая —  в основном прошлогоднее кар- 
тофелшце.

Сейчас ведем заготовку местных удоб- 
*. Навоза заготовлено 150 тонн, вы

возка его на доля продолжается.
Скоро колхоз получит семена кукурузы . 

Для их хранения недобрано помещение.
Работники кукурузоводческого звена 

уверены, что в этом году вырастят хо
роший урожай кукурузы . Партийная ор
ганизация поможет им в этом.

В колхозах в МТС области развертывается подготовка к посеву куку
рузы. Во шногах колхозах созданы специальные звенья по кыращиванию 
кукурузы, которые ведут подготовительную работу к посеву эгой куль
туры.

Редакция газеты «Красное Знамя» попросила ряд товарищей расска
зать, как колхозы н МТС готовятся к посеву кукурузы.

Ниже «ы публикуем полученные ответы.

Требование 
к механизаторам МТС

Е. ОЖГИХИИА, агроном
Тунгусовской МТС в колхозе 

имени Молотова, Молчаносского 
района

В нынешнем году посевы кукурузы  в 
колхозе ^'вeличивaIOтся в б с лишним раз 
и займут 70 гектаров. Мы ставим своей 
задачей добиться, чтобы в ближайшие 
два— три года кукуруза стала решающей 
культурой в укреплении кормовой базы.

В прошлом году мы получили низкий 
урожай кукурузы , потому чго не обеспс-

чпли за ней хорошего ухода, да и  посея
на она была на малоплодородных участ
ках.

Нынче под кукурузу мы подобрали по
ля с хорошей плодородной почвой. 15 
гектаров кукурузы  посеем по ржанищу, 
25 — по картофелищу, остальные —  по 
обороту пласта многолетних трав. В поч
ву внесем много нашоза. Сейчас на поля 
под кукурузу  его вывезено 250 тонн. За
готовка навоза продолжается. Для по>д- 
KopoiKu посевов заготовлено 180 центне
ров минеральных удобрений.

Организовано два звена по возделыва
нию кукурузы . Одно —  под руководством 
тов. Баздыревой в четвертой полеводче
ской бригаде, другое —  под руководством 
тов. Ткаченко в третьей полеводческой 
бригаде. Колхозники с большим желанием 
взялись за р а ^ у .

На состоявшихся двух занятиях мы 
ознакомились с особенностями кукурузы , 
с ее достоинствами, ка к  очень ценной 
зерновой и кормовой культуры. На сле
дующих занятиях будем изучать агротех
нику возделывания кукурузы , определим, 
какие агротехнические мероприятия надо 
провести, сколько, каких и когда внести 
удобрений, чтобы на каждом участке аЮ- 
лучпть высокий урожай.

Решили в порядке опыта часть к у к у 
рузы посеять на семена. При благоприят
ной погоде и хорошем уходе кукуруза 
должна созреть на семена в условиях на
шего колхоза.

Звенья развернули деятельную подго
товку к  севу, который будет проведен 
квадратно-гнездовым способом. Подготов
лены конные маркеры. Есть 6 кукурузо
сажалок.

О.тнако ручные кукурузосажалки не 
обеспечат весь посев кукурузы  квад])ат- 
но-гнездовым способом. Механизаторы 
Тунгусовской МТС обязаны подумать 
над тем, как переоборудовать зерно
вые С€ЯЛ|Ки для квадратно-гнездового но-

оева кукуюузы. Но пока в МТС в этом 
направлении почти ничего не делается. 
Тунгусовская МТС даже ¡не планирует по
сев кукурузы .
' С этим нельзя мириться. Мы требуем, 

чтобы Тунгусовежая МТС не стояла в 
стороне от возделывания кукурузы , а в 
каждом колхозе обеспечила посев этой 
культуры квадратно-гнездовым способом.

Изучаем агротехнику 
возделывания кукурузы

А. КЛЕВИНСКИЙ, председатель 
колхоза „Комсомолец“, 

Асиновского района
В нынешнем году мы будем сеять 80 

гектаров кукурузы . В колхозе организова
но специальное звено из 13 человек, ко
торое возглавляет колхозник Александр 
Исаев. Среди членов звена есть колхоони- 
ки, которые имеют опыт ■ выращива
ния кукурузы . Тов. Фидельская, на
пример, занималась возделывашгем к у к у 
рузы, когда жила на Украине.

Звено изучает агротехнику выращива
ния кукурузы . На днях состоялось первое 
занятие, на котором агроном тов. Хохлов 
рассказал о преимуществах кукурузы , об 
опыте ея выращивания в колхозах Запад
ной Сибири, об агротехнике кукурузы , 
которая должна применяться .в условиях 
нашего колхоза. Члены звена тт. Фидель
ская ц Матпос рассказалп, ка к  выращива
ют кук)*ру.зу колхозники южных областей 
страны. Они выразили уверенность, что п 
в районах нашей области можно получать 
хорошие урожаи кукурузы  на зерно в 
початках.

Занятия будут продолжены. Колхозни
ки  решили в совершенсгве овладеть прие
мами агротехники выращивания кукур у 
зы. чтобы получить высокий урожай.

Правление колхоза совместно со спе
циалистами подобрало участки для посева 
кукурузы . Она будет посеяна по картофе- 
лищу, 3 21 гежтар ее 13*маем разместить 
в полевом севообороте по черному пару. 
Сейчас вывозим навоз, чтобы хорошо удо
брить поля, где будет посеяна кукуруза.

Посев кукурузы  проведем квадратно- 
гнездовым способом. Асиновская МТС, об
служивающая колхоз, обещает дать для 
этой цели сеялку.

Готовим технику
Ф. ЕРМАКОВ, директор 

'Уртамской МТС
В колхозах зоны нашей МТС посевы 

кукурузы  расширяются в этом году до 
450 гектаров. Наш долг —  обеспечить 
получение высокого урожая кукурузы . 
Коллектив МТС сейчас готовится к  по
севу этой культуры. Во всех колхозах бу- 
дем сеять кукурузу  квадратно-гнездовым 
способом. Недавно этот вопрос обсуждался 
на партийном собрании МТС. Решено для 
квадратно-гнездового посева переоборудо
вать 8  зерновых сеялок. Для междуряд
ной обработки посевов кукурузы  переобо
рудуем несколько культиваторов, а для 
уборки —  4 комбайна.

Работы по переоборудованию машин 
начаты.

Специалисты МТС совместно с правле
ниями колхозов подбирают участки для 
посева кукурузы .

В колхозах созданы звенья по возделы
ванию кукурузы . На днях в МТС со
стоится семинар со звеньевыми, на кото
ром будет изучаться агротехника возделы. 
ванля кукурузы .

Специалисты МТС ставят перед собой 
задачу вырастить свои семена кукуру’зы. 
Для этой цели в ряде колхозов будут за
ложены семенные участки. На.пример, в 
колхозе имени Калинина полтора гектара 
кукурузы  будет посеяно на семена.

Хуже обстоит дело с заготовкой и вы
возкой удобрений под кукурузу. Но этот 
недостаток устраним.

Ко.тлектив МТС считает своим кровным 
делом обеспечить в колхозах полпе- 
ние высокого урожая кукурузы .
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у гроба Маршала Советского Союза 
Л. А. Говорова

О^орваласв хизугъ одного нз выдаю- 
ш гхоя полководцев Маршала Советского 
Союза Леонида Александровича Говорова. 
Глубока скорбь воинов Советской Армии и 
Воелно*Морского Флота, глубоко скорбит 
но поводу бозвреиенной кончпиы совет< 
о ш й  народ.

21 марта с покойным прощались тру
дящиеся Москвы, в тра>*ре Лкионный зад 
Дома союзов. Хрустальные люстры аатя- 
нуты  черной сеткой. В зелени пальм и 
цпетоп высокий постамент, на котором 
установлен гроб с телом покойного. Над 
гробом присщ'щено алое бархатное знамя, 
увитое черным крепом. Всюду венки. У 
гроба —  венки от Центрального Комите
та КПСС и Совета Министров СССР, Лре- 
звди^Т1а Верховного Совета СССР. Мини
стерства Обороны СССР, МК и МГК КПСС, 
Московского Совета депутатов трудящих
ся, ПК ВЛЕСМ, военных ак-адемий и воин
ских частей.

Доступ в Колонный зал открылся в И  
часов дня. По заснеженным улицам шли 
трудящиеся столицы, чтобы отдать по
следний долг полководцу. Шли металлур
ги  и машиностроители, ученые и ппс,гте- 
ли, текстильщицы и домашние хозяйки, 
артисты и ^'чителя, воины (Светской Ар
мии. которые во время Великой Отечест
венной войны сражались под руководст
вом Маршала Говорова.

Первыми в почетный кграул у  '•роба 
становятся Мпшгстр Обороны СССР Мар
шал Советского Союза Г. К. Жуков, чле
ны  Правительственной комиссии, марша
лы и адмиралы Советского Союза: А. М. 
Василевский. П. С. Конев, В. Д. Соколов
ский, Н. Г. Кузнецов, П. Ф. Жигарев,
С. К. Тимошенко, К. А. Мерецков, С. М. 
Буденный. С. С. Бирюзов, И. X. Баг-ра- 
мян. К. С. Москаленко, А. И. Еременко, 
В. И. Чуйков, М. П. Неделин.

Талантливого по.тководца, верного сына 
Родины потеря.ти Воор'^женные Силы на
ш ей  страны. Более 35 лет своей жугзни 
отдал Леонид Александрович Говоров делу 
строптельства Советской Армии и укреп
ления могущества родного государства, 
самоотверженной бо1рьбв с его в р а г а т  Он 
был одним из популярнейших и любимых 
полководцев, снискавших всеобщее уваже
ние советского народа.

Бесконечным потоком ш.ти москвичи 
иростнться с Маршалом Говоровым. Венок 
за венком вносили трудящиеся сто.'гацы, 
отдавая последнюю почесть полководцу. 
В битве под Москвой зимой 1941— 1942 
годов войска, которыми командовал Гово
ров, успешно защищали подступы к  сто
лице. а затем, перейдя в контрнаступле
ние, освободили Можайск, P̂ ■зy и  другие 
города Московской области.

Вместе е москвичавш к гробу Маршала 
возложили венок цредста1вители трудя
щихся Леалнграда. Под командованием 
Говорова войска Ленинградского фронта 
успешно участвовали в ликвидации бло
кады гофода-героя в затем в разгроме вра
жеских полчищ на Карельском перешейке 
и в Прибалтике.

Каждые три миягуты сменяется почет
ный караул. Его несут представители 
всех родов войск, среди них —  ветераны 
Великой Отечественной войны, пр.>шед- 
шие славный боевой путь в войсках Мар
шала Говорова.

Вместе с водшами на почетаой вахте у 
гроба стоят трудящиеся Москвы и обла
сти —  антозаволды, металлурги завода 
«Серп и молот», текстильщики лТрехгор- 
Би», студенты, писатели, академики, кол
хозники, механизаторы. На лицах —  вы
ражение глубокой скорби.

Звучат траурные мелодии. Перед гробом 
проходит поток люден; идут и взрослые и 
дети. Они замедляют шаги, чтобы лучше 
всмотреться в знакомое дорогое лицо. На 
груди покойного горят ордена —  знаки 
высоких заслуг полководца перед совет
ским народом. Маршал Говоров награжден 
пятью орденами Ленш а, орденом «Побе
да» и многими другими ощенами и меда
лями, Ему было присвоено звание Героя 
Советского Союза.

Склонив головы, идут перед гробом 
Маршала герои гражданской войны, с ко
торыми бок о бок сражался Л. А. Говоров 
в битвах за победу молодой Советской 
республики.

Почесть советскому полководцу отдают 
военные атташе, главы ряда диплачзтп- 
ческих представительств, аккредитов.ан- 
ные в Москве. Они возлагают у  гроба 
венки.

Черев зал проходят юные суворовцы, 
нахимовцы, учащиеся специальных школ.

17 часов 40 минут. В почетный ка
раул становятся руководители Коммуни
стической партии и Советского прави
тельства Н. А. Булганин, К. Е. Вороши
лов, Л. М. Каганович. Г. М Маленков, 
В. М. Молотов, А. И. Микоян, М. Г. Пер
вухин, М. 3. Сабуров. Н. С. Хрущев, 
И. Н. Поспелов. М. А. Суслов, Министр 
Обороны СССР Г. К . Жуков.

Несколько часов длилось шествие тру
дящихся столицы перед гробом Маршала 
Говорова. В 22 часа доступ в Колонный 
зал прекращается. Члены Правитель
ственной комиссии по организации похо
рон, друзья и боевые соратники Маршала 
Говорова, его родные и близкие окружают 
постамент. Идут последние минуты про
щания с покойным.

(ТАСС).

С в о д к а
о ходе ремонта тракторов и комбайнов по МТС Томской области 

на 20 марта 1955 года 
(» процентах к годовому плану)

18 Поросинская 89,6
Я « Наименование Тракто- Комбз й- 19 Турунтаевская 88,2
Е ^ МТС 20 Рыбаловская 87,5
го 2 21 Красноярская 86,3
— 22 Пыи'кидакая 85,7

1 Крыловская ЛМС 114,2 23 ГуоФская 85,4
2- Высокоярская 100,0 64,3 ' 24 Громышевская 84.2
3 Асиновская 100,0 63,0 25 Чаинская 84,0
4 Митрофановская 100,0 26 Боивоэская 83,3
Б Ювалинская 100,0 27 Гынгазовская 83,0
Б Рождественская 100,0 28 Тунп'<м>вская 81,6
7 Дудинская 100,0 29 Парасельская 81.2 20,0
8 Уртамская 100,0 30 Кривошеинская 80,3
9 Молчановская 100,0 31 Зырянская 80,2

10 Коломинская 100.0 1 32 Корниловская 80,0
П Сергеевская 96,7 33 Ключевская 80,0 6,2
12 Старицынская 96.5 34 Петр(ша'ВДОвская 80.0
13 Батнатская 96,4 35 Светлянская 75,7
14 Парбигская 95.6 36 Томская 75,0
15 Чилцнекал 95,3 37 Чердатская 70,5
I f i Галкинская 92,4 48,1 38 Чажемтовская 68,1
17 Туганскаа 92,0

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Неустанно заботиться 
о техническом прогрессе

в  Президиуме Верхозного Совета СССР

Выполняя решения партии и прави
тельства, коллектив томского завода 
«Сибэлектромотор» развертывает борьбу 
за дальнеЙ0?т1Й технический прогресс, за 
неуклонное повышение производительно
сти труда, за досрочное выполнение пя
того пятилетнего плана. За последние 
4 года коллективом завода увеличен вы
пуск электродвигателей до 100 киловатт 
на существующих производственных пло
щадях в 2,2 раза. За это же время сни
жена себестоимость продукции на 36 про
центов, производительность труда выросла 
на 46 процентов. Если раньше завод ра
ботал убыточно, то сейчас он дает при
быль.

Выполнение ряда организационных п 
технических мероприятий, механизация 
трудоемких процессов, применение более 
совершенной техники позволили в 1954 
году план по производительности труда 
выполнить на 102,5 процента.

Коллективом цеха 5 проделана зна
чительная работа по снижению трудоем
кости изделий, росту производительности 
труда. Здесь освоили обработку корпусов 
электродвигателей на агрегатных станках, 
а щитов —  на восьмишпцндельных полу
автоматах. Это позволило повысить про
изводительность труда более чем в 3 раза, 
улучшить качество изделий.

Передовиками производства этого 
цеха тт. Локшиным, Черенко, Поповым, 
Смирновым успешно освоена автоматиче
ская валовая линия. Через каждые 57 ее- 
кунд с линии выходит полностью обрабо
танный вал электродвигателя.

Внедрение коллективом цеха 5 толь
ко этих мероприятий позволило высво
бодить 22 станка, 32 рабочих, по
высить производительность труда более 
чем в три раза.

В других цехах завода в прошедшем 
году также проведены важные мероприя
тия по техническому развитию. Мехави-

Превпдяум Верховного Совета СССР по 
представлению Предобдатедя Совета Ми- 
вветров СССР тон. Булганина Н. А. своам 
решением освободил т. Александрова Г. Ф. 
от обяза1НВОСтеп Министра культуры

С(ХР, ка к  ив обеспечившего руководства 
Млнпстерством культуры.

Министром культуры СССР Президиум 
назначил т. М их^лова Н. А., освободив 
его от обязанностей посла СССР в Доль
ской Народной Республике.

В Министерстве Иностранных Дел СССР

Консультации в связи с решениями 
Московского Совещания

За последнее время между праиитедь- 
ствами Советского Союза. Польской На
родной Республики, Чехословацкой Рес
публики, Гермащекой Де.мократичвской 
Республики, Венгерской Народной Респуб
лики. Румынской Народной Республики, 
Народной Республики Болгарии и Народ
ной Республики Албании были проведе
ны, в соответствии с решениями Москов
ского Сошещатшя европейских страи по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе. консультации относительно заключе
ния Договора о дружбе, сотрудничестве н 
взаимной помощи между восемью страла- 
«и — • участницами Московского Совеща
ния.

В ходе этих консультаций было выяв
лено полное единство взглядов прави' 
тельств указанных стран относительно 
иришпшов такого Договора и организации 
объединенного командования государств, 
участников Договора, которое будет созда
но в случае ратификации парижских со
глашений. с целью обеспечения безопас
ности этих государств и в интересах под
держания мира в Европе.

В консультациях правтггельств (восьми 
стран приняло участие также правитель
ство Еятайской Народной Республики, 
^сотовое выравило свое полное согласие с 

' намеченными мероприятиями.

Соревнование районов области по ааготовне леса 
и строительству шивотиоводческих помещений 

в нолхозах
Н А 1 е  М А РТА  1955 ГОДА

В соцяалнсптчесвом соревновании по 
заготовке леса и строительству живот
новодческих помещений в колхозах впе
реди идут колхозы Колпашевского рай
она, выполнившие план заготовки леса 
на 55 процентов. На втором месте — 
КожевннковешАй район, в колхозах ко
торого план выполнен на 46 процентов, 
на третьем месте — Пьпшсино-Троицкий 
район, выдолнившнй план на 45 про
центов.

Остальные районы области заняли 
следующие места: 4-е — Кривошеин- 
ский, 5-е — Бакчарский, в-е Том
ский, 7-е — Чаинский, 8-е — Зырян
ский. 9-е —- Асиновскнй, 10-е — Ту- 
ганский, 11-е — Тсгульдетский, 12-е — 
Молчановский, 13-е — Шсгарский,
14-е — Каргасокскнй. 15-е — Васю-
ганский, 16-е — Пудинский, 17-е — 
Парбигсвий, 18-е — Парабельский,
19-е — Верхне-Кетский. 20-е —* Алек
сандровский.

Хор имени Пятницкого в Томске
Государственный русский народный 

хор имени Пятницкого (художественные 
руководители народный артист СССР 
В. Захаров и народный артист РСФСР 
П. Казьмин) принадлежит к  наибо
лее популярным в наи1ей стране творче
ским коллективам. Он —  хранитель и 
проникновенный истолкователь старинной 
русской народной песни и танца, горячий 
пропагандист произведений советских ком
позиторов. Хор продолжает и развивает 
дело своего основателя, замечательвэго 
знатока русского народного песенного 
творчества —  М. Е. Пятницкого.

В последнее время хо(р выступил с кон
цертами во многих городах Советского 
Союза и за его рубежами. С больп1им 
успехом проходили гастроли хора имени 
Пятницкого в Германской Демократиче
ской Республике, Болгарии, Финляндии и 
многих других странах. Заслуги его 
лучших певцов и танцоров Елодниной, 
Прокощиной. Подлатовой. Зайцевой, Да- 
HH.iuHoff, Мог.квитиной, Климова, Сороки
на, Турченкова и других отмечены Ста
линскими премиями. Сталинских премий 
удостоены и руководители танцевальной 
группы Т, Устинова, оркестра —  В. Хва
тов. За последние годы коллектив попол
нился уолодьпш аевцами, танцорами, му
зыкантами. Среди них и участница худо
жественной самодеятельности Томска —  
.Алла Виноградова.

В Томске хор имени Пятницкого вы
ступает в полном составе (150 человек). 
Он показал свою новую программу «Песни 
наших просторов». Многочисленные зрите
ли увидели и услышали песни и танцы—'  
сибирские, волжекпе, курские... В первом

отделении исполкялись старинные русские 
песни и танцы. Искрящуюся юмором хо
роводную песню сменил полный задора 
русский перепляс, а широко известную 
«Вдоль да по речке»— наредкость свое
образный северный танец с шалями (по
становщик танцев Т. Устинова).

Первое отделение украсило выступле
ние оркестра (дирижер В. Хватов). В со
ставе оркестра —  гармошки, жалейки, 
владимирские рожки, свирели и различ
ные народные ударные инструменты. 
Очень красочно, с большим темперамен
том оркестр исполнил «Трепак» (музыка 
В. Хватова).

Второе отделение было посвящено пес
ням советских композиторов, совет
ским народным танцам.

Исполнительскому стилю хора особенно 
близки произведения В. Захарова. В про
грамму вошли его «Ходят двое над ре
кою», «Русская красавица» и другие. 
Хорошее впечатление произвела песня 
М, Коваля «Сибирь бескрайняя».

В прежние програшаы хора всегда 
входили песни, отражающие наиболее 
важные события жизни советской дерев- 
нп. В новой программе нет, например, 
песни об освоении целины, отсутствуют 
новые композиторские имена. Нсско.ижо 
односторонне представлены советские на
родные танцы (только молодежные). Хо
телось бы, чтобы хор имени Пятницкого, 
хорошо известный как  первый исполни
тель новых песен и танцев, развивал эту 
свою традицию.

В целом же концерт талантливого кол
лектива —  радостное событие в куль
турной жизни нашего города.

С. САПОЖНИКОВА.

зировано, например, приготовление фор
мовочной земли. Это высвобождает 9 че
ловек, дает 60.000 рублей экономии в 
год, значительно снижает потери от бра
ка, облегчает труд рабочих литейного 
производства. Переход на двухоперацион
ную штамповку железных деталей для 
электродвигателей вместо трехоперацион- 
ной, пуск конвейеров для пропитки стато
ров электродвигателей, кокильное литье 
вентиляторов, нормализация режущего ин
струмента, создание типовой технологии 
изготовления резцов, унификация крепеж, 
ных деталей и материалов, организация 
нового воздуходувного отделения в литей
ном цехе, освоение полировально-пра
вильного стана —  вот далеко не полный 
перечень организацпонно-технических 
мероприятий, проведенных в цехах заво
да.

В 1954 году продолжалась работа по 
сокращению вспомогательного времеии 
путем применения быстрозажяиных пнев
матических приспособлений и оснащения 
металлообрабатывающих станков техноло
гической оснасткой. За это время уста
новлено и введено в эксплоатацию 
75 единиц высокопроизводительного обо
рудования.

Оснащение крепежного цеха высоко
производительными ковочными машина
ми. обрезными, накатными автоматами, 
Ц|ресс-ножницами, молотом, организация 
нового гальванического отделения и куз
ницы дали возможность коллективу цеха 
уже в декабре 1954 года стать передовым 
на заводе. Начиная с декабря прошлого 
года, цех работает по суточному графику, 
а в феврале досрочно выполнил програм. 
иу двух месяцев.

Выполнение организационно-техниче
ских мероприятий, улучшение работы за 
готовительных цехов, перспективное пла
нирование выпуска ими продукции, орга
низация анструиентальных участков в

заготовительных цехах позволили коллек
тиву завода перейти на ритмичный вы
пуск продукции. С декабря прошлого го
да завод работает строго по суточному 
графику.

Однако в работе завода есть еще много 
недостатков. Выполнив план 1954 года 
по товарной и валовой продукции, каш 
завод не справился с выполнением плана 
в номенклатуре. В 1954 году мы недода
ли государству много электродвигателей. 
Высока еще себестоимость продукции.

За последние два года качество вы
пускаемой продукции несколько улучши
лось, но потери от брака все еще велшш. 
Они составили в 1954 году 121.900 руб
лей.

Много брака допускают в литейном це
хе. Это объясняется тем, что мы слабо 
ведем профилактику брава. Техническая 
подготовка контролеров еще неудовлетво
рительна; они плохо разбираются в тех
нологических процессах.

Значительный вклад внесли рациона
лизаторы завода. За последние два года 
было внедрено 610 рационализаторских 
предложений, которые дали 2.150 тыслч 
рублей экономии. Рационализатор завода 
тов. Сорокин только в 1954 году вцее 
18 предложений. Сейчас тов. Сорокин 
совместно е тов. Кантонистовым заканчи
вает изготовление оснастки, которая поз
волит улучшить условия труда при зл* 
прессовке железа ротора и повысить про
изводительность труда. Ценные предложе
ния внесли тт. Гусев, Бржезицкпй, Мель- 
ков, Бузданов, Пронин п многие другие.

Лучшими рационализаторами завода яв
ляются инженеры тт. Модзелевский и По
стоев. Только в 1054 году они подалп 
21 предложение. Одно из них —  измене
ние сечения обмоточной меди электродви
гателей— дало 200 тысяч рублей годовой 
экономии. Тт. Постоев и Модзелевский 
продолжают упорно работать над совер
шенствованием конструкции алектродвига. 
телей.

Однако в работе бюро по рационализа
ции U изобретательству есть еще большие 
недостатки. Многие предложения внедря
ются очень медленно. Плохо и то, 

! что многие шшеиерно-тсхничсские ра- 
1ботнпки завода нс участвуют в рацио-

Н А Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

КАЖДЫЕ С У ТКИ -Ц И К Л

Соревнование лесозаготовителей
за, веревыполннвший двухдекад-
вое задание на 306 вубозхетров;

иастерский участок тов. КУД
РЯВЦЕВА Лайского леспроихо^а. 
перевыполнивший двухдевадиое 
задание на 306 кубометров;

мастерешШ участок тов. ДЕ- 
МАРИНА Каргасокского леспром. 
хоза, перевыполнивший двухде- 
вадное задание на 178 кубомет
ров;

мастерский участок тов. НЕ- 
ЧИНСКОГО Калтайского леспром
хоза, перевыпол1швший двухдевад
иое задание на 156 кубометров;

мастерский участок тов. СМЫ- 
ЧЕНКО Ннбегинского леспромхо
за, перевыполнивший двухдекадное 
задание на 139 кубометров.

Выполнили двухдекадное зада
ние мастерские участки тт. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, 
НОВОСЕЛОВА, ПЕРЕМИТИНА

Ж”  "ельского леспромхоза, БУ- 
ВА, ТКАЧУКА Краснояр

ского леспромхоза, ФЕДОТОВА 
Нибегинского леспромхоза.

Подведены нтогв соцяаднетнче-
ского соревнованвя мастерских 
участков предприятий комбината 
«Томлес», работающих по графи
ку цикличности, за двадцать дней 
марта. Они показали, что лучших 
результатов добились:

мастерский участок тов. ГЕР
МАНА Ергайского леспромхоза, 
перевыполнивший двухдекадное за
дание на 2.059 кубометров;

мастерский участок тов. МА
КЕЕВА Ергайского леспромхоза, 
перевыполшшший двухдекадное 
задание на 1.839 кубометров;

мастерский участок тов. РЫБА- 
ЛОВА Колпашевского леспромхо- 
за, перевыполнивший двухдекад
ное задание на 931 кубометр;

мастерский участок тов. БАН
НИКОВА Нибегинского леспром
хоза, перевыполнивший двухде- 
кадное задание на 576 кубомет
ров;

мастерский участок тов. ШКИ- 
ЛЕВА Берегаевского лесдромхо-

21 М А Р Т А
Лучших показателей в этот 

день добились следующие колдек. 
тивы: .

мастерский участок тов. ГЕР
МАНА Ергайского леспромхоза, 
выполнивший 2 цикла;

мастерский участок тов. КУД
РЯВЦЕВА Лайского леспромхоза, 
выполнивший 1,6 цикла;

мастерские участки гг. МА
КЕЕВА Ергайского леспромхоза. 
БОЙКО Калтайского леспромхо
за, выполнившие по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, 
БУГАКОВА Красноярского лес
промхоза, СМЫЧЕНКО Нибешн- 
ского леспромхоза, ЕВДОКИМО
ВА Тимирязевского леспромхоза, 
выполнившие по 1,2 цикла;

мастерские участей тт. КУУСА 
Каргасокского леспромхоза, ЧЕР- 
НАВИНА Ннбегинского леехшом- 
хоза, НОВОСЕЛОВА Парабель- 
ского леспромхоза, ПУГАЧА. 
ШАБАРШИНА Берегаевского 
леспромхоза, РУСИНОВА Зы
рянского леспромхоза, БУРДИНА 
Пышкино-Тронцкого леспромхоза, 
выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ВАКА- 
РЯ Ергайского леспромхоза, ДЕ- 
МАРИНА Каргасокского леспром
хоза. СЛАБОЖАНИНА, ТКАЧУ
КА Красноярского леспромхоза, 
ГОЛОВИНА. БАННИКОВА Нябе- 
гинского леспромхоза, САЛЬНИ
КОВА Тимирязевского леспромхо
за, ПЕТРОВА Лайского леспром
хоза, выполнившие по 1 циклу.

Полнее использовать резервы 
для перевыполнения квартального 

плана лесозаготовок

пализаторской работе. Б таким относятся 
инженеры тт. Шелехов, Штуден, Чистя
кова. Гланц. Н. Смирнов. Амельянчик. 
Гудемович, Костерин.

Коллектив нашего завода взял обяза
тельство выполнить произмдетвенный 
план этого года в 21 декабря, а пятилет
нее задание по товарной продукции —  к  
5 декабря.

Для успешного выполнения социали
стических обязательств мы решили 
внедрить в производство ряд организа
ционно-технических мероприятий. По ли
тейному цеху решено закончить комплек
сную механизацию, включая установление 
заливочных конвейеров. Это позволит 
улучшить качество корпусов и  щитов 
электродвигателей, резко совратить время, 
необходимое на их обработку. В цехе Л ! б 
будет осуществлена конвейерная сборка 
электродвигателей, в малярном цехе меха
низирована окраска двигателей. Намечено 
механизировать погрузо-разгрузочные 
работы.

В 1955 году будут и дальше внедрять
ся передовые технологические процессы: 
однооперационная штамповка железа ста
тора и ротора электродвигателей, механи
зированный способ выбивания оправок ь 
залитых алюминием роторах, расширение 
литья под давлением. Литейщикам пред
стоит освоить литье в скорлупчатые фор
мы.

В нынешнем году нам предстоит ре
шить н ряд других важных технических 
вопросов, которые позволят добиться 
дальнейшего роста производительносги 
труда, увеличить выпуск продукцпи и 
повысить ее качество. В этом нам потре
буется помощь бюро по содружеству 
науки с производством.

Большие задачи стоят перед коллекти
вом нашего завода. Решить их он сможет 
при условии постоянного технического 
развития предприятия. Понимая это, код- 
лектив завода под руководством партий
ной и профсоюзной организаций с повой 
силой развертывает борьбу за лучшее ис
пользование новой техники, за дальней
ший технический прогресс завода.

Б. ИЗВЕКОВ.
главный инженер завода «Сибэлектро- 

ыотор».

Лесозаготовительные пюедприятия нашей 
области в марте по сравнению с февра
лем несколько улучшили свою работу. 
Большинство лесозаготовительных пред
приятий комбината «Томлес» выполняет 
суточный график вывозки древесины и ра
ботает темпами, обеспечивающими не 
только выполнение, но и перевыполнение 
квартального плана заготовки и вывозки 
леса.

По состоянию на 20 марта первое место 
в социалистическом соревновании леспром
хозов по выполнению квартального плана 
лесозаготовок занимает коллектив Красно
ярского леспромхоза (директор тов. Обля- 
цов, заместитель директора по политиче
ской части тов. Давыдов), завершивший 
14 марта выполнение квартального плана. 
Второе место занимает коллектив Томского 
леспромхоза (директор тов. Комаров, заме
ститель директора по политический части 
тов. Старинчиков), выполнивший квар
тальный план на 106,2 процента. Третье 
место присуждено коллективу Ергайского 
леспромхоза (директор тов. Впфлиемский, 
заместитель директора по политической 
части тов. Пахомов), выполнившему квар
тальный план на 103,3 процента. Досроч
но выполнил квартальный план коллектив 
Нибегинского леспромхоза.

Работают темпамп. обеспечивающими 
выноянение квартального плана, леспромхо
зы, занявшие следующие места; 5-е —  Ча- 
инсний, 6 -е —  Бакчарсний. 7-е — - Пара
бельский, 8-е —  Берегаевский, 9-е — • 
Молчановский, 10-е— Парбигский, 11-е —  
Средне-Чулымский, 12-е —  Пышкино-Тро- 
ицкий и 13-е —  Зырянский.

Не выполняют суточного графика вы
возки древесины леспромхозы, занявшие 
следующие места: 14-е —  Колпашевский, 
15-е —  Еаргасокский. 1б-е —  Калтай- 
екпй, 17-е —  Лайский, 18-е —  Куянов- 
ский, 19-е —  Тегульдегский и 20-е —  
Тимирязевский.

Несмотря на то, что большинство лесо
заготовительных предприятий работает 
темпами, обеспечивающими выполнение и 
перевыполнение квартального плана, и 
комбинат «Томлес» в целом выполняет су
точный график вывозки древесины, его 
работу нельзя признать удовлетворитель
ной. Работа в пределах графика в настоя
щее время недостаточна. Дело в то.м, что в 
связи с потеплением, наступившим в мар
те. можно ожидать ухудшения условий (ра
боты. Поэтому необходимо перевыполнять 
график. Только это может гарантировать, 
что квартальный план будет не только 
выполнен, но и перевыполнен.

В целях лучшего использования имею
щихся резервов повышения производитель
ности труда многие мастерские участки 
продо.тжают совершенствовать и улучшать 
работу по цикличному методу. Это прежде 
всего относится к  таким мастерским уча
сткам, как Пикаловз и Макеева из Ергай
ского леспромхоза, Новоселова —  из Ilaipa- 
бельского, Иванкова —  из Чаинского, 
Петрова —  из Лайского, Головина, Банни
кова. Чернавнна, Ганкова и Федотова 
из Нибегинского леспромхоза. Но руково
дители многих леспромхозов, лесозаготови
тельных пунктов и мастерских ршетков 
до спх пор недооценивают цикличный ме
тод. Поэтому значительная часть мастер
ских участков еще не выпо.тняет график 
цикличности.

Куяновский леспромхоз щю.млжает ра
ботать плохо, не выпо.тняет суточного гра
фика вывозки древесины. Одна из причин 
неудовлетворительной работы этого лес
промхоза состоит в плохой организации 
прошшодства и труда. Однако руководите
ли леспромхоза (директор тов. Андрющен- 
ко. главный инженер тов. С.\гирнов и за
меститель директора по политической ча
сти тов. Мадых) не делают даже поп’мток 
организовать работу по-новому. В леспром
хозе имеется два механизированных ма
стерских участка с достаточным кшшчесг-

вом электростанций, тракторов КТ-12, по
грузочных средств. Однако работа произ
водится старыми, давно отжившими мето
дами. Вследствие низкой трудовой дисцип
лины, плохого состояния тракторного пар
ка. плохой организации труда мастерский 
участок тов. Каширского изо дня в день 
срывает выполнение суточного задания. 
Трест «Чулымлес» видит это, во мер к  
устранению серьезных недостатков в рабо
те Куяновского леспромхоза не принимает.

Молчановский леспромхоз несколько 
улучшил свою работу. Но здесь ,еще плохо 
используют резервы. Руководители смири
лись с пло.хой работой Сулзатского легейз- 
готовительного пункта, где нарушаются 
основные по.южения цикличной работы. 
Технической документации на мастерских 
участках нет, валка леса производится 
беспорядочно, ширина пасеки устанавли
вается самими электроппльщпками, рабо
чие за комплексными бригадалш не за
креплены.

На мастерском участке трелевка леса 
пронзводшу.я на расстояние до 1 километ
ра. Дпециплина среди рабочих кош лек':- 
ных бригад крайне низка, система поощре
ний примоняется неправильно.

Нар>тиение цикличного метода н эле
ментарного порядка на лесосеках Сулзат
ского лесопункта —  главная причина его 
плохой работы,

В Чапнеком леспромхозе uairrepcRBe 
участки тт. Иванкова и Королева пфеее- 
дены на (работу по циклонному методу. 
Первый из них из месяца в месяц пере
выполняет установленное задание, а вто
рой не выполняет его. Объясняется это 
тем, что руководители леспромхоза не ока
зывают мастерскому участку тов. Королева 
практической помощи в работе, в которой 
он крайне нуждается.

Главная задача хозяйственных руяовл- 
дителей, партийных и профсоюзных орга
низаций леспромхозов и всех рабочих ле- 
оозаготовительных предприятий со(5тоит в 
том, чтобы на основе использования имею
щихся резервов цроизводства с каждым 
днем все больше и больше наращивать 
темпы заготовки и вывозки леса.

У  лесозаготовителей области имеется 
вполне реальная возможность не тольвл 
выполнить, но п перевыполнить кварталь
ный план лесозаготовок и тем самым соз
дать благоприятные условия для выполце- 
ния годового плана. Чтобы превратить эгу 
возможность в действительность, обязан, 
ность каждого рабочего, механизатора— ак
тивно участвовать в социалистическом с:»- 
ревнованни и добиваться перевыполнения 
норм вььработки, производительно испо.гь- 
зовать каждую минуту рабочего времени, 
работать на машинах и механизмах так. 
чтобы взять 01 техники все, что она мо
жет дать.

Нужно принять все меры к  тому, чтобы 
удлинить срок действия зимних лесовоз
ных дорог, путем правильного ухода за 
ними и умелой эксплоатации их.

Большую помощь лесозаготовителям ока
зывают колхозники-сезонники, привлечен
ные на лесозаготовки. Партия и прави
тельство проявляют о них повседневную 
заботу. Б настоящее время колхозникам, 
работающим на подвозке и вывозке дрезе- 
сины, установлена дополнительная оплата 
труда. Необходимо закрепить сезонников 
за лесопунктами до конца лесозаготовп- 
тельного сезона и обеспечить выполнение 
ими установленных заданий. Руководители 
лесозаготовительных предприятий должны 
создать сезонным рабочим все необходимые 
условия для высокоцроизводительной ра
боты.

Задача партийных и профсоюзных орга
низаций леспромхозов состоит в том. что
бы шире развернпь предмайское социалн- 
сгичвекое соревнование, борьбу за досроч. 
ное выпо.тнение квартального пзана каж
дым мастерским участком, лесозаготови
тельным пунктом и леспромхозом.

ч
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ПЕРВАЯ СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Народнохозяйственный план по местному 
хозяйству Томской области на 1955 год

• По второму вопросу повестки дня «На- 
роднохоэяЛсгвелный плав по мествоз1у  хо- 
аяйсгву Томской области на 1955 год» 
выступил с докладом делутат тов. Бело
глазов. Он отметил, что местная и коопе
ративная промышленность добилась неко
торых успехов в прошлом году. Пред
приятия местной и кооперативной про
мышленности увеличили объем промыш
ленного п}роизволства по сравнению с 
1953 годом на 11,5 процента.

Однако 8ТО еще не свидетельствует о 
том. что эти отрасли своевременно реша
ют поставленные перед ними задачи. По
ловина всех предприятий местной е коопе
ративной промышленности не выполнила 
государственный план даже по выпуску 
валовой продукции. Многие предприятия 
плохо используют производственные пло
щади, механизмы, оборудование, местное 
сырье. До сих пор не преодолено отстава
ние производства строительных материа
лов. Медленно развиваются пищевая, лесо
химическая, деревообрабатывающая про
мышленность. Еще не устранены такие 
недостатки, как выполнение планов за 
счет производства непланируемых и вто- 
роствоенных изделий, неритмичный вы. 
пуск продукции, невыполнение заданий по 
росту производительности труда, сниже
нию себестоимости продукции. Поэтому 
еще много убыточно работающих пред
приятий.

Докладчик подробно охарактеризовал 
развитие сельского хозяйства области. Вы
полняя постановление сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС и последующие решения 
партии и правительства, направленные на 
крутюй подъем сельскохозяйственного про
изводства. колхозники, работники МТС, 
специалисты сельского хозяйства в 1954 
году добились увеличения производства 
зерна и дз)угих продуктов.

Посевные площади возросли по соавне- 
ниЮ с 1953 годом на 30,3 тысячи гекта
ров, валовой сбо1р зерна увеличил
ся. Количество крупного рогатого ско
та возросло на 29,4 тысячи голоз. 
В МТС созданы постоянные калры механи
заторов, укрепились кадры инженерно- 
технических работников, специалистов 
сельского хозяйства. Возросла техническая 
оснащенность МТС и колхозов области.

В прошлом году колхозы вырастили хо
роший у1рожай, досрочно выполнили госу
дарственный план хлебозаготовок, продали 
государству сверх плана свыше двух мил
лионов пудов зерна. Область перевыполни
ла план сдачи и закупки мяса, шерсти, 
семян льна, картофеля, овощей.

Вместе с тем в развитии сельского хо
зяйства были допущены серьезные недо- 
с з ^ к и .  Еще низка урожайность и пролук- 
тивность жнвотноводстоа. Многие МТС в 
прошлом году не выполнили плановых 
норм выработки, допустили повышение се
бестоимости тракторных работ.

Охарактеризовав работу органов здраво
охранения. народного образования, то!рго- 
вых организаций, тов. Белоглазов затем 
сообщил о народнохозяйственном плане по 
нестпому хозяйству Томской области на 
1955 гол.

Общин объем валовой продукции по 
промышленности местного подчинения уве
личится на 10,3 процента. В местную 
и кооперативную промышленность будет 
вложено более 10 миллионов рублей.

В области сельского хозяйства наме
чается дальнейшее повышение утрожайно- 
сги всех культур, дальнейшее освоение 
целинных и залежных земель и расшире
ние посевов зерновых культур, резкое рас
ширение посевов кукурузы , увеличение 
производства сельскохозяйственных про
дуктов на каждые 100 гектаров земельной 
п.тощади, сокращение затрат материальных 
средств на производство единицы щюдув- 
ции.

Планом предусматривается в нынешнем 
ГОЛУ освоить залежных в целинных земель 
10 тысяч гекта[ров, увеличить площадь 
под посев льна-долгунда, овощей а карго- 
феля.

Предусмотрено увеличение поголовья 
всех видов продуктивного скота и повы
шение его продуктивности.

Объем тракторных работ увеличивается 
на 260 тысяч гектаров в переводе на 
мягкую пахоту.

Затем докладчик останавливается на 
вопросах развития дорожного строительст
ва, коммунально-жилищного хозяйства, 
народного образования, капитального стро-: 
ительства.

Первым в прениях выступил начальник 
областного управления промышленности 
продовольственных товаров тов. Василько
нов. Он указал, что одна из причин 
невыполнения плана многими предприя
тиями пищевой промышленности заклю-

чается в том. что руководители управле
ния не обеспечили некоторые предприятия 
сырьем. Много продукции выпускается 
плохого качества.

В нынешнем году выпуск продовольст
венных товаров увеличится по сфавнению 
с прошлым годом более чем в два раза. 
Возможности выполнить такую программу 
имеются, эта отрасль промышленности 
располагает большими резервами. План 
иервых двух месяцев текущего года по 
управлению перевыполнен.

Каждое предприятие имеет возможность 
не только выполнять, но и перевыполнять 
план. Пример в этом деле показал коллек
тив Колпашевского горпищекомбвната. На 
собрании рабочих и служащих он обсудил 
свои возможности и принял обязательство 
выпустить в нынешнем году на 800 ты 
сяч рублей продукции сверх плана из ме
стного сырья. Так же поступили и коллек
тивы других пищекомбинатов области. 
Пищекомбннаты области дадут в этом го
ду свыше чем на два миллиона рублей 
сверхплановой продукции, в том числе до
полнительно будет дано 140 тонн ягод
ных соков, 18 тонн соленых и маринован
ных грибов, 120 тонн соленых о марино
ванных огурцов, 86 тонн квашеной капу
сты, 30 тонн рыбы, 20 тонн колбасы, 
25 тонн крахмала и другой продукции. 
Все это позволит досрочно выполнить пя
тилетнее задание по выпуску продовольст
венных товаров.

С целью увеличения мясопродуктов бу
дет поставлено на откорм 350 свиней.

Слово цредоставляется заместителю 
председателя Томского горисполкома юв. 
Иркутскому.

—  в  нашей области. —  сказал он, —  
растет объем промышленного, жилищно- 
кo^[мyнaльнoгo строительства. У  нас име
ются значительные запасы сырья для про
изводства строительных материалов. Но 
их производство отстает, от непрерывно 
возрастающих потребностей. Самая отстаю
щая отрасль —  карпичное производство. 
Заводы облпромстромэ и облпромсовета 
крайне неудовлетворительно используют 
имеющиеся мощности. В прошлом году 
кирпичные заводы недодали б миллионов 
ш тук кирпичей. До сих пор не закончено 
строительство нового кирпичного завода 
артели «Керамик». Не удовлетворяются 
возрастающие потребности в извести, лесо
материалах, гравии, песке.

В нынешнем голу предстоит осущест
вить большую программу жилищного и 
культурно-бытового строительства. Нужно 
принять решительные меры в увеличению 
шроизводства строительных материалов.

Начальник областного управления мест
ной промышленности депутат тов. Тирну- 
нов рассказал о той огромной помощи, ко. 
торуто оказывают партия и правительство 
нашей области для всемерного развития 
производства предметов народного потреб
ления. Благодаря этой помощи местная 
промышленность из года в год увеличивает 
выпуск продукции. В прошлом году план 
выпуска валовой продукции был перевы
полнен. Но в работе этой отрасли допуска
ются серьезные недостатки. Управление ме
стной промышленности не добилось выпол
нения государственного плана каждым 
предприятием. 13 предириятий недодали в 
прошлом году населению области продук
ции болев чем на два миллиона рублей. 
Не выполнен план в аслортимвнте изде.лмй, 
мало выпускается предметов из местного 
сырья.

Все это объясняется тем, что на пред
приятиях плохо организован труд, поэто
му значительное »гасло их работает нерит
мично. До сих пор не ликвидированы боль
шие простои оборудования, непроизводи
тельные запшты на сверхурочные работы, 
перерасход фонда заработной платы. Мед
ленно снижается себестоимость выпускае
мой продукции.

В нынешнем году намечается значитель
ное увеличение производства предметов 
ширпотреба по сравнению с прошлым го
дом. Работники местной промышленности 
имеют все воз.можности^ перевыполнить 
план. Исходя из этих возможностей, они 
взяли на себя обязательство во втором 
квартале завершить пятилетний план и 
дать сверх плана на 4 миллиона рублей 
продукции. Эти результаты будут достиг
нуты за счет увеличения производства 
предметов ширпотреба из местного сырья. 
В нынешнем году решено перевыполнить 
план выпуска кирпича ве менее чам на 
2 миллиона ш тук.

Председатель Васюганского райисполко
ма депутат тов. Худяшов в своем выступ
лении критиковал руководителей областно
го управления местной промышленности и 
областного Совета промысловой кооперации 
за неудовлетворительное руководство пред
приятиями на местах, особенно в отдален
ных районах.

Тов. Худяшов отметил, что в Васюган- 
ском районе предприятия, производящие 
предметы широкого потребления, неболь
шие, а обслуживающий персонал велик.

Есть артели, в которых —  30 рабочих, а 
управленческий аппарат состоит из 8 чело
век. Он ставит вопрос об укрупнении ар
телей.

Председатель Колпашевского гориспол
кома депутат тов. Абушаев остановился 
на вопросах .развития животноводства. В 
Колпашевском районе не создано прочной 
кормовой базы, поэтому он отстает по про
изводству молока в мяса. Колхозы района 
поставили задачу —  распгарить посевные 
площади и повысить урожайность зерно
вых культур.

Тов. Абушаев критикует торговые орга
низации за несвоевременное отоваривание 
продукции колхозов, сданной в госзакупки. 
В прошлом году колхозы района должны 
были получить за сданное молоко в госза
куп ки  325 тонн концентратов, а получи
ли лишь 50 тонн. Концв1гграты в области 
есть, но работники облпотребсоюза распре
деляют их неправильно, без учета сюобен- 
ностей и условий районов.

В этом году в районе увеличивается 
площадь посева кукурузы  до 500 гектаров. 
В прошлом году недооценили эту культуру 
и получили низкий урожай даже зеленой 
массы. Между тем, в районе имеются за
мечательные примеры выращивания ку - 
курузы в получения не только зеленой 
массы, но и зерна. В колхозе имени 
Фрунзе собрали в прошлом году 28 кило, 
граммов семян кукурузы . Початки ореза- 
лн в августе по 4— 5 с каждого стебля. 
Кукурузу будем сеять в ранние сроки с 
тем. чтобы получить не только зеленую 
массу, но и семена.

Заместитель начальника областного уп . 
равления сельского хозяйства депутат 
тов. Стенин остановился на вопросах но
вого порядка планирования сельскохозяй
ственного производства.

—  Сейчас, —  сказал он. —  планиро
вание сельскохозяйственного производства 
должно начинаться непосредственно в кол
хозах совместно с МТС в производиться с 
учетом лучшего использования земельных 
угодий. Огромное значение нового по
рядка планирования состоит в том, дто 
он будет способствовать всемерному раз
витию инициативы колхозников, мобили
зации их на выполнение планов. Но сила 
привычки намечать планы за колхозы, не 
доверять им еще настолько велика, что в 
некоторых районах планы посевных пло
щадей по культурам и сейчас составляют
ся в райисполкомах, а не непосредственпо 
в колхозах е участием широкого колхозно
го актива.

Новый порядок планирования повышает 
роль райисполкомов в руководстве сель
ским хозяйством. Они обязаны сейчас ра
зобраться в делах каждого колхоза, чтобы 
определять, ка к  правильно при планиро
вании используются его резервы.

Председатель постоянной комиссии обла
стного совета по здравоохранению депутат 
тов. Сватикова в своем выступлении по
ставила вопрос о необходимости открыть в 
колхозах и МТС не сезонные, а постоян
ные детские ясли с тем, чтобы все жен
щины и)1елн возможность участвовать в 
производстве в течение всего года. Тов. 
Сватикова указала на необходимость улуч- 
шс}гая охраны труда в сельскохозяйствен
ном производстве, предотвращения случаев 
травматизма.

Председатель Зырянского райисполкома 
депутат тов. Останин в споем выступлении 
критиковал работу областного управления 
местной промышленности, которое маю 
оказывает помощи райпромкомбинату. Ра- 
ботникп управления, зная, что райпром. 
комбинат может выпускать значительпо 
больше кирпича, чем ему планируют на 
этот год, нс заботятся о механизации это
го производства.

Заведующий областпым отделом комму, 
нального хозяйства тов. Троян рассказал о 
том, какие намечаются мероприятия по 
улучшению коммунального обслуживанпя 
трудящихся и коммунальному строительст
ву.

В этом году увеличилась зшпдность во
допровода в Томске. На строительст
во канализации ассигновано 1.400 ты
сяч рублей, на жилищное строительство 
1.350 тысяч рублей, на коммунальное 
сцронтельство 2.140 тысяч рублей. В атом 
году будет расширено гостиничное, пра
чечное хозяйство. Отпускаются средства 
на благоустройство городов и районных 
центров.

Слово для выступления предоставляется 
студентке политехнического института де. 
цутату тов. Тюменцовой. Она предъявила 
ряд претензий торгующим организациям, 
которые плохо обслуживают сгулентов. В 
городе Томске много студенческой молоде
жи, но нет Дворца культуры. Клуб, столо
вая. банно-прачечный комбинат для поли
технического института строятся медленно.

На этом обсуждение доклада тов. Бело
глазова закончилось.

Затем сессия переходит к  третьему воп
росу повестки дня.

Об исполнении бюджета Томской области 
за 1954 год и утверждение бюджета 

области на 1955 год
С докладом по атому вопросу выступил 

заведующий областным финансовым отде
лом тов. Ларин.

—  Бюджет области, —  сказал доклад
чик, —  в 1954 году выполнен по дохо
дам на 99 процентов и по расходам —  на
98,4 процента. Превышение доходов над 
расходами ооставило 5.978 тысяч рублей. 
Выполнены и перевыполнены в целом бюд
жеты городов и районов и сельские бюд
жеты области. Но все же доходная часть 
бюджета на один процент недовыполнена. 
Недовыполнение доходной части бюджета 
объясняется недостаточным контролем за 
работой хозяйственных органов со сторо
ны областного финансового отдела, неудов
летворительной работой облпромсовета, ав
тотранспорта, промышленности продоволь
ственных товаров и некоторых других от
раслей хозяйства.

Проект бюджета области вя 1955 род 
составлен на основе народнохозяйственно
го плана и в соответствии с Государствен
ным бюджетом СССР, принятым в февра
ле этого года на сессии Верховного Совета 
СССР, и вносится на утверждение област
ного Совета по доходам в сумме 296.544,6 
тысячи рублей и по расходам— 295.885,9 
тысячи рублей с превышением доходов 
над расходами в сумме 658,7 тысячи руб. 
лей.

Значительный удельный вел в доходах 
бюджета занимают поступления налога 
с оборота. Полное и своевремсинос поступ. 
ленив его имеет важное значение для ус
пешного выполнения бюджета. Между тем, 
отдельные предприятия и организации 
плохо выполняют задания по налогу с 
оборота на первый квартал этого ш а  
(областная контора «Ззготзерыо», базы

Обувьторга и ШвеЙторга, предприятия 
местной промышленности и др.).

Крупной статьей доходов бюджета явля
ются отчисления от прибылей предприя
тий и хозяйственных организаций местно
го подчинения. В подавляющем большин
стве предприятий промышленности продо. 
вольственных товаров (начальник област
ного управления тов. Васцльконов) в 
прошлом году планы накоплений не были 
выполнены. Предприятпя этой отрасли 
промышленности не выполнили заданий по 
снижению себестоимости и вместо накопле
ний дали убытки в сумме 2.230 тысяч 
рублей.

Предприятия проиытлрнпогп! слройм.а. 
териалов, местной и топливной промыш
ленности, коммунальные предприятия и 
местные торги выполнили в 1954 году 
обязательства перед бюджетом по отчисле.

ниям от прибылей. Одпако в их фияаисо- 
во-хозяйственной деятельности допущены 
серьезные недостатки.

Из 25 предприятий ыествоб шромышлев. 
пости 13 предприятий не выполнили годо
вую производственную программу, 7 пред
приятий —  установленных планов накоп
лений. Бакчарский, Васюганский, Верхве- 
Кетский, Молчановевий, Парабедьский. 
Пудинский и Тегульдетокий райпромком- 
биваты вместо накоплений дали убытки.

Отдельные руководители предприятий 
местной промышленности ве борются за 
выполнение программы в устаыовлеивом 
ассортименте.

На многих предприятиях не выполнены 
задания по повышению производительно
сти труда и допущены большие перерасхо
ды сырья, материалов в фондов заработ
ной платы.

Начальнику областного управления 
местной промышленности тов. Тирку- 
нову веобходимо принять решительные ме
ры по устранению недостатков в работе 
руководимой им отрасли промышленно
сти.

Тов. Ларин говорит о серьезных недо
статках в работе торговых организаций, 
отдельные нз кото1рых (Томский трест сто
ловых, Колпашевторг) не выполнили пла
нов товарооборота. Областное управление 
торговли (начальник тов. Грохотов), вы
полняя обязательства перед бюджетом, все 
же не обеспечило надлежащей дисципли
ны в финансово-хозяйственной деятельно
сти подчиненных ему тофгов. В них по- 
прежнему допускаются крупные неплает- 
руемые потери и перерасходы издери:ек 
обращения, не изжиты растраты и хище-
!Ш Я .

Не обеспечи.ти рентабельной работы 
коммунальных электростанций, гостиниц, 
бань, автогужтранспорта облкомхоз (заве
дующий тов. Троян) и многие райисполко
мы. План накоплений предприятиями рай- 
комхозов вылолнан всего только на 
57 процентов.

Облпромсовет (председатель тов. Пост
нов) недодал в бюджет 1.720 тысяч руб
лей подоходного налога с прибылей.

Ниже своих возможностей работали в 
1954 году предприятия потребительской 
кооперации. Ими недодано в бюджет обла
сти 457 тысяч рублей налога с прибыли.

Руководители управлений в отделов обл
исполкома, руководители предприятий, хо
зяйственных организаций должны систе
матически анализировать выполнение Фи
нансовых планов по всем показателям, 
осуществлять строжайший режим эконо
мии в расходовании материальных и де
нежных средств, всемерно добиваться сни
жения себестоимости продукции, сокра. 
щать издержки обращения, строго соблю
дать финансовую дисциплину.

Тов. Ларин отмечает, что не устране
ны еще нарушения сроков уплаты нало
гов отдельными плательщиками.

Переходя к  разделу расходной части 
бюджета на 1955 год, докладчик указыва
ет, что основная часть его (92  процента) 
направляется на финансирование местною 
хозяйства и социально-культурных меро
приятий.

На финансирование местного хозяйства 
по бюджету области нз 1955 год преду
смотрено ассигновать 29.457 тысяч руб
лей.

Значительные средства предусмотрены 
на улучшение жилищно-бытовых условий 
трудящихся (7 .594 тысячи рублей), на 
благоустройство (свыше 6 миллионов руб
лей), на телефонизацию и радиофикацию,

Как и в 1954 году, главной статьей 
расходов бюджета области на 1955 год яв
ляется финансирование социально-куль
турных учреждений и мероприятий. На 
ату цель проектируется отпустить 243.120 
тысяч рублен, больше чем было израсхо
довано в 1954 году на 9.816 тысяч руб
лей.

Оттп^ская огромные средства на со
циально-культурные нужды, —  говорит 
докладчик, —  правительство требует, что
бы они расходовались по прямому назначе
нию, по-хозяйски, с наибольшей пользой. 
Между тем, у нас ещо имеетоя много фак
тов неправильного, неэкономного расходо
вания средств. Нет должного порядка в 
расходовании оредств в учреждениях об
ластного управления культуры, облоао, 
облздравотделз. Облкомхоз, городские и 
районные исполкомы Советов не обеспечи
вают полного и целесообразного расходова
ния средств, отпускаемых на развитие 
жилищно-коммунального хозяйства.

Характеризуя расходы на управленче
ский аппарат, тов. Ларин указывает, что 
после принятия соответствующих мер по 
сокращению штатов, расходы на него 
сократились. Однако в области имеются 
еще большие возможности для упро
щения управленческого аппарата, лпк- 
видациц ненужных и пара.тлельно дей
ствующих организаций. Эти возможности 
пока используются плохо.

Некоторые руководите.тп отделов облис
полкома. областных хозяйственных орга. 
ннзаций, местных Советов еще не навели 
порядка в расходовании средств на содер
жание управленческого аппарата. Пере
расходовали крупные суммы областное

у п р а в л е н и е  сельского хозяйства, облмест- 
проы, Нарабельский. Е а р г а с о к с к и й .  Чаин- 
свий. Васюганский, Парбигский в Тегуль- 
детский р а й п с п о д Б О м ы ,  Бодпашсвский 
горисполком.

Необходимо строго соблюдать штатно- 
сиетную дисциплииу. обеспечить неуклон
ное выполнение указаний партии и пра
вительства об ун р о щ е ш  аппарата уп
равления.

Для того, чтобы обеспечить выполнение 
бюджета на 1955 год. заключает доклад
чик. мы должны добиться безусловного 
выполнения по всем количественным и 
качественным показателям народнохозяй
ственного плана, строгого порядка в фи
нансово-хозяйственной деятельности каж 
дой организации, каждого предприятия, 
каждого учреждения.

Выступивший в прениях председатель 
Чаинского райисполкома депутат тов. 
Козлов сказал, что одной нз при
чин недовыполнения расходной части 
бюджета в районе является непродуман
ное планирование отдельных статей бюд
жета.

Известно, что в первое полугодие в 
северные районы завоз товаров незначи
телен. Между тем налог с оборота по этой 
части бюджета не уменьшается. С1ледова. 
тельно, в интересах дела нужно плани
ровать бюджет района на первое и второе 
полугодие, с учетом конкретных особенно
стей района.

Областной финансовый отдел плохо 
изучает нужды районов. Облисполко
мом мало учитываются претензии райис
полкома. Не всегда облисполком выпол
няет свои собственные решения.

—  На 1955 год 43 процента всей рас. 
ходной части бюджета предусмотрено ас
сигновать на народное просвещение, —  
говорит заведующий областным отделом 
народного образования депутат тов. Не
стеров.— Это свидетельствует об огромном 
значении, которое придается в нашей 
стране повышению культурного уровня 
населения. В этом году будет полностью 
осуществлено всеобщее среднее образова
ние в г. Томске. Подготавливаются усло
вия Б тому, чтобы в ближайшие пять лет 
осуществить всеобщее среднее образование 
па всей территории области.

Тов. Нестеров отмечает рост количества 
школ и учащи.хся старших классов в об
ласти, улучшение учебно-воспитательной 
работы шкод.

Вместе с тем, в деятельности школ 
есть много недостатков. Качество учебно- 
воспитательной работы во многих школах 
низкое. По вине областного и районных 
отделов народного образования в 1954 
году не были полностью использованы ас- 
сигнованпя на народное просвещение. По
винен в этом и областной финансовый от
дел, так ка к  финансирование учреждений 
народного образования во многих случаях 
осуществлялось несвоевременно. Плохо 
осуществляли фпнаненрованпе школ и 
отдельные райфинотделы п сельские Со
веты. В Тегульдетском и Пудинском рай
онах, например, отдельные сельсоветы 
деньги для содержания школ использова
ли не по назначению.

— ■ Бюджет нашего района, —  говорит 
председатель Верхне-Кетского райисполко
ма депутат тов. Картавых, —  по доход
ной частп в 1954 году выполнен на 103 
процента, по расходной —  на 96 про
центов, сельские бюджеты выполнены по 
доходам на 127,7 процента, по расхо
дам —  на 101 процент. Но в исполнении 
бюджета далеко не все благополучно. 
Доходная часть бюджета выполнена лишь 
по 10 источникам доходов из 25. Потре
бительская кооперация имеет перерасходы 
издержек обращения, план накоплений 
выполнен ею лишь на 59 процентов. Мы 
не добились еще должного контроля за 
правильным и экономным расходованием 
средств, соблюдения финансовой дисцип
лины.

Тов. Картавых подверг критике дея
тельность заведующего облфо тов. Ларина 
и его заместителя тов. Касимова. Тов. Ка
симов, ка к  указал тов. Картавых, фор
мально решает некоторые вопросы, свя
занные с цеподненпем бюджета.

Тов. Картавых критикует облисполком 
за формальное отношение к  псполнению 
принимаемых решений. Решение об ока
зании помощи Верхне-Кетскому району в 
строительстве было принято в 1953 
году. До сих пор оно не выполнено. Пло
хо удовлетворяют запросы района обл- 
злравотдел, управление связи, областной 
отдел кинофикации.

Заведующий областным отделом здраво
охранения депутат тов. Намчатна, отме
тив улучшение дела здравоохранения об
ласти, сказал, что требуется настойчиво 
улучшать' деяте.льность медицинских уч- 
реждений. Большую помощь в этом деле 
должны оказать местные Советы. Между 
тем, в отдельных районах не проявляет
ся должной заботы о медищшских кадрах, 
о развертывании строительства, своевре
менном ремонте медицинских учрежденпи. 
До сих пор плохо используются средства 
на строптельство детских яслей.

Председатель Томского горисполкома де

путат тов. Давыдов говорит, что, хотя 
бюджет города в 1954 году и выполнен е 
некоторым превышением, вачество его 
исполнения нельзя признать удовлетвори
тельным. Почти половина статей доходов, 
особенно по предприятиям промысловой 
кооперации, имеет недовыполнение. Из 
24 артелей 8, такие, ка к  «Обувщик», 
«Культспорт», «Рекорд» в другие, д и и  
убыток в сумме 995 тысяч рублей. 6 ар
телей не выполнили установленных для 
них планов накоплений. Горисполком и 
его плановая комиссия недостаточно изу
чают причины отставания промысловой 
кооперации в мало вносят предложений 
по улучшению их работы.

Причиной недовыполнения расходной 
части бюджета, указывает тов. Давыдов, 
явилось плохое освоение средств на капи
тальное строительство, осуществляемое 
трестом «То.мскстрой». Пз отпущенных 
ему средств освоено лишь 6$ процентов.

Председатель Пышкино-Троицкого рай
исполкома депутат тов. Лысанов указал, 
что в целях успешного выполнения бюд
жета 1955 года райисполком принял ряд 
мер по улучшению работы промышленных 
предприятий. В районе своевременно Фи- 
наяснруются все мероприятия, предусмот
ренные планом на первый квартал 1055 
года.

Тов. Лысанов подверг резкой критике 
председателя облпромсовета тов. Постнова 
за плохое руководство предприятиями. 
Зачастую предприятиям промысловой 
кооперации заведомо неправильно опреде
ляется себестоимость выпускаемой про
дукции. Так, промартели «Таежная звез
да» на 1954 год себестоимость выпускае
мых колец для лыжных палок была опре
делена в два рала ниже, чем стоимость 
сырья для поделки этих колец. Только по 
этой причине артель понесла убыток в 
сумме 57.900 рублей.

—  Вот уже год, —  указывает тов. Лы
санов, —  в наших артелях не были руко
водящие работники облпромсовета а пол
года —  работники мсжрайпроысоюэа, 
расположенного в г. Асино.

Очень мало уделяет внимания работе 
своих предприятии в Пышкино-Тройцком 
районе и облкомхоз, слабо руководит ме
дицинскими учреждениями областной РГ- 
дел здравоохранения. Тов. Лысанов кри
тикует управление сельского хозяйства, 
которое плохо занимается вопросами раз
вития животноводства в Пышкино-Троиц- 
R0M районе.

В заключение выступил заместитель 
председателя облисполкома тов. Баранов.

—  Сессия областного Совета, —  ска
зал он, —  обсуждает два очень важных 
и тесно связанных между собой вопроса. 
Особенность текущего года состоит в том, 
что он является завершающим годом пя
той пятилетки и первым годом претворе
ния в жизнь величественной программы, 
принятой январским Пленумом ЦК партии. 
Важнейшая задача каждого депутата, 
всех afêcTHHx Советов и их исполкомов, 
р^'ководитедей предприятий и организа
ций состоит в том, чтобы мобилизовать 
трудящихся на досрочное выполнение 
плана 1955 года, дать стране как можно 
больше сверхплановой продукции.

Важнейшая задача депутатов местных 
Советов и их исполкомов, руководителей 
сельскохозяйственных органов, колхозов 
и МТС состоит в том, чтобы возглавить 
борьбу колхозников, механизаторов а спе
циалистов сельского хозяйства за успеш
ное осуществление решений январского 
Пленума ЦК КПСС.

Необходимо во всеоружии подготовить
ся Б севу. Однако во многих колхозах, 
МТС, районах подготовка к  севу ведется 
неудовлетворительно.

Тов. Баранов отмечает крупные недо
статки в организации зимовки скота.

Говоря о задачах по выполнению бюд
жета, он подчеркивает важность усиле
ния контроля со стороны местных Сове
тов за деятельностью предприятий и уч
реждений. Необходимо покончить с такой 
порочной практикой, когда отдельные ру
ководители областных организаций, ис
полкомов местных Советов вместо того, 
чтобы глубоко разбираться в состоянии 
финансового состояния предприятий и ор
ганизаций, добиваться выполнения ими 
своих обязательств пб'ред бюджетом, вы
ступают с xoiaTaScTBatMn о выделении 
средств на покрытие убытков, допущен
ных из-за бесховяйстеенности! Примеры 
такой порочной практикп были в прош
лом году в.Кривошеинском районе.

Необходимо усилить борьбу за береж
ливость и экономию в хозяйстве.

Далее тов. Барано-в говорит, что вы
ступавшие депутаты сделали ряд серьез
ных крпптческих замечаний по работе 
ряда отделов и упраилений облисполкома. 
Об.тисполком, руководители его отделов и 
управлений обязаны у»гесть критику в их 
адрес, безотлагательно принять меры по 
устранению недостатков в работе.

Областной Совет депутатов трудящихся 
принял по обсужденным вопросам реше
ния, утвердил народнохозяйственный 
план по местному хозяйству и  бюджет 
области на 1955 год.

Смотр хоровых коллективов школьников
В Томске начался смотр хоровых кол

лективов школьников. В дни весенних ка
никул будет проведен традиционный 
праздник песни, который подведет итоги 
годовой работы школьных хоровых кол
лективов г. Томска.

В Куйбышевском районе города хоро
шую оценку ПОЛУЧИЛИ хоры начальных и 
старших классов средней школы Яг 6 
(художественный руководитель ,9. П. Бцрн- 
баум). Оба хора поют стройно, выразитель- 
по, уверенно. Чувствуется музыкальная 
куль'П'ра, достигнутая в результате дли
тельной работы. Особенно хорошо прозву
чали песни из репертуара хора начальных 
классов: «Б нашей школе он учился» (му
зыка Новикова), «Песня о земле» (музы
ка .Мокроусова), из репертуара хора стар
шеклассников —  «Чешская плясовая», 

хо̂ р и песни из оперы Бер-

стовского «Аскольдова могила», старинный 
вальс «Амурские волны».

Большая работа по подготовке к  празд
нику песни проведена в средней школе 
М  4 (художественный руководитель А. Н. 
Башкиров). Здесь хор младших классов 
насчитывает 140 человек, хор старших 
классов —  130 «1еловск. Созданы вокаль
ные ансамбли, подготовлены сольные номе- 
ра.

Участники смотра из школы ¡М 4 ры- 
ступпли с разнообразным репертуаром. В 
нем •—  песни советских композиторов, 
стран народной демократии, лучшие ста
ринные. к.шссичеекие произведения. Хоро- 
шо были испо.тнены школьниками песни 
«Родина слышит» Шостаковича, русская 
народная песня на слова Лермонтова «Бо- 
РО.ДИНО», польская песня о Варшаве.

Комиссия отметила улучшение работы 
хорового коллектива в школе Л» 12.

Н. ПОПОВ.

Новые квартиры
В последние годы отдел капитального 

строительства Томского завода резиновой 
обуви значительно увеличил объем работ 
по жилищному и  культурно-бытовому 
строительству.

В 1954 году отдел капитального строи
тельства завода построил два двухэтажных 
жилых дома, один двухквартирный и один 
щитовой. Рабочие предприятия получи.ти 
700 квадратных метров жилой площади.

Построены здания заводского профилак
тория и детского сада на 120 мест.

В 1955 году отдел сдаст в эксплоата- 
цяю один двухэтажный, два четырехкиар- 
тирных дома и два двухквартирных, всего 
на 850 квадратных метров. В этом году 
начнется строительство детских яслей на 
П О  мест.

Отдел капитального строительства из
расходует 150.000 рублей на благоустрой
ство жилых здании и культущю-быговых 
объектов.
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СЕССИЯ
НАЦИОНАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

ЧЕХОСЛОВАКИИ*
ПРАГА, 21 мацта. (ТАСС). Сегодня в 

Праге открылась сессия Национального 
собрания Чехословакии. Депутаты тепло 
приветствовали появление прибывших на 
сессию президента республики А. Запо- 
ТОЦКОГО, премьер-министра Вильяма Ш и 
рокого, первого секретаря Центрального 
Кш итета коммунистической партии Чехо
словакии А. Новотного, первого секретаря 
Центрального Комитета коммунистической 
партии Словакии Карола Бадилека, Яро
мира Доланского. Алексея Чепичку, Вац
лава Ксшецкого, Рудольфа Барака и дру
гих членов правительства.

В качестве гостей на заседании Нацио
нального собрания присутствуют посол 
Советского Союза Н. П. Фирюбнн, посол 
Китайской Народной Республики Цао Ин, 
а также другие главы дшгломатических 
представительств в Чехословакии.

С речью, посвященной Декларацнн 
Верховного Совета СССР, выступил пред
седатель Национального собрания Здеаек 
ФирлиЕгер.

,  Торжественное закрытие 
V международного конкурса 

пианистов имени Фредерика Шопена
ВАРШАВА, 21 марта. (ТАСС). Вчера 

вечером в Варшаве в зале национальной 
филармонии состоялось торжественное за
крытие конкурса. На торжестве присутст- 
во!вали председатель Государственного со
вета Польской Народной Республики 
Александр Завадский, маршал Польши 
Константин Рокоссовский, члены полит
бюро Центрального Комитета Польской 
объединенной рабочей партии, члены Го
сударственного совета и правительства. 
Присутствовали также посол СССР в 
Польше Н. А. Михайлов, глашы посольств 
а миссий, аккредитованные в Варшаве.

Закрывая конкурс, председатель орга
низационного комитета польский писатель 
Ярослав Ивашкевич отметил огромное зна. 
ченне конкурса для развития музыкаль
ной культуры и музыкального творчества 
во всех странах мира.

Представитель ЮНЕСКО (Организация 
Объединенных Наций по вопросам про- 
свешения, науки и культуры) П. Лебар 
подчеркнул большое международное значе
ние конкурса. Настоящий конкурс, заявил 
он. являетч:я примером международного 
сотрудничества, которое служит укрепле
нию взаимопонимания между народами 
различных стран мира.

Победителям конкурса бы.ти вручены 
премии.

В заключение состоя.тся большой кон
церт, в котором приняли участие 10 лау
реатов V международного конкурса пиа
нистов имени Фредерика Шопена.

С б о р  подписей  
под  О б р ащ е ни ем  Б ю о о  

В с е м и р н о го  С о в е та  М ира 
в К Н Д Р

ПХЕНЬЯН. 21 карта. (ТАСС). Как с»- 
общает центральное телеграфное агентст- 
вЬ ^ р е п , в Корейской Народно-Демокра
тической Респу'блике ш и ри тся  кампания 
по сбору подписей под Обращением Вен
ской сессии Бюро Всемирного Совета .Чи
ра о запрещеяии ядерного оружия.

Актипно полшсываются под требова
нием запретить атомное оружие крестьяне 
освобожденных районов южной части про- 
вянции Хванхэ. лесорубы района Бэкду, 
oвцeвo^ьf плато Бэкму, рабочие Сулхун- 
ской ГЭС, текстильной фабрики Кусен и 
многих других промышленных предприя
тий республики.

К положению 
в Южном Вьетнаме

ПАРИЖ. 21 марта. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Сайгона, в ультиматуме, предъ
явленном сегодня председателю совета ми
нистров Южного Вьетнама Нго Динь Дье- 
му. ассамблея религиозных сект (состоя
щая из представителей сект «бинь-ксго- 
сн», «као-дай» и «хоа-хао», располагаю
щих собственными армиями. —  Ред.) 
требует создания в 5-дневный срок ново
го правительства национального союза.

Против ремилитаризации Западной 
Германии и гонки атомного вооружения

Митинг в Лондоне
ЛОНДОН, 21 марта. (ТАСС). На Тра- 

фальгар-сквере в Лондоне состоялся 20 
марта мнтинг, организованный Англий
ским комитетом защиты мира под лозун
гом борьбы за запрещение водородной 
бомбы и за отказ от планов вооружения 
Западной Германии. В митинге приняло 
участие несколько тысяч человек.

На митинге выступили председатель 
исполкома Английского комитета защиты 
мира Гордон Шаффер, известный ученый 
профессор Дж. Бернал, генеральный сек
ретарь коммунистической партии Велико
британии Гарри Поллит, генеральяьй 
секретарь национального профсоюза груз
чиков и докеров Ричард Баррет, член му
ниципального совета города Ковентри 
Эдвард Диксон и другие.

Участники митинга приветствовали 
громкими аплодисментами требования ора
торов запретить атомное оружие и покон
чить с планами вооружения Западной 
Германии.

Гарри Поллит в своем выступлетши 
подчеркнул необходимость предотвратить 
атомную войну «силами народа, борюще
гося за мир». Поллит разоблачил клевет
нические измышления буржуазной пропа. 
ганды о мнимой агрессивности Советского 
Союза и напомнил, что именно Советский 
Союз неуклонно и последовательно борет
ся за запрещение оружия массового унич
тожения и за общее сокращение обычных 
вооружений.

Переходя к  непосредственным задачам, 
стоящим перед английским народом, Пол
лит выдвинул следующую программу как 
основу единых действий всех трудящихся:

«1. Уничтожение всех существующих 
запасов атомного и водородного оружия, 
запрещение производства этого оружия и 
соглашение о резком сокращении всех 
вооружений.

2. Немедленное проведение переговоров 
четырех держав для достижения этих це
лей. Если Соединенные Ш таты откажутся 
принять участие в этих переговорах, Ан
глия должна будет проявить инициативу 
в проведении таких переговоров с Совет
ским Союзом. Ибо если Англия и Совет
ский Союз будут держаться вместе, ника
кая другая держава или группировка 
держав не осмелится начать войну.

3. Отклонение лондонских и парижских 
соглашений о вооружении Германии.

4. Вывод из Англии всех американских 
войск и ликвидация американских баз в 
Англии».

Участники митинга приняли резолю
цию, гласящую, что решение английского 
правительства производить в Англии во
дородные бомбы и превратить любой бу
дущий крупный конфликт в атомную вой
ну представляет собой вопиющее наруше. 
ние воли английского народа. Резолюция 
характеризует это решение, ка к  смертель
ную угрозу МИРТ и безопасности Англии. 
Участники митинга обязалжь бороться за 
осуществление следующих целей: «Запре
щение производства и применения всякого 
ядерного оружия и уничтожение всех его 
запасО'В: никакого вооружения Западной 
Германии; никакого вмешательства во 
внутренние дела Китая; немед.1енное 
проведение переговоров между великими 
державами с целью урегулирования спор
ных вопросов путем соглашения и выра
ботки осуществимого п.тана всеобщего 
разоружения».

После митинга многие из участников 
направились к  памятнику павшим в вой
не и возложили венок с надписью: «В
этот атомный век воспоминания побужда
ют нас настойчиво добиваться, чтобы все 
жила в мире. От граждан Лондона».

Местные организации лвйбористсиой партии осуждают 
действия праволейбористсних лидеров

ЛОНДОН, 21 марта. (ТАСС). Местные 
организации лейбористской партии все 
решительнее выступают против действии 
праволейбористских лидеров, направлен
ных на поддержку правительственной по
литики вооружения Западной Германии и 
гонки атомного вооружения.

Газета «Дейли уоркер» сообщает, что 
по всей Англин развернулось движение в 
поддержку Бивена, исключенного из лей
бористской парламентской фракции за его 
выступления против вооружения Запад
ной Германии и против прошводства во
дородного оружия в Англии.

Как сообщает агентство Пресс Ассо- 
шиэйшн, вчера в Глазго состоялась кон
ференция, созванная шотландским сове
том лейбористской партип, на которой 
присутствовало свыше 600 делегатов. 
Многие делегаты заявили резкий про
тест против действий руководства лейбо
ристской партии в отношении Бивена.

Как сообщают газеты, на конференции, 
состоявшейся в Пейсли, делегаты крити
ковали праволейбористскйх лидеров за 
поддержку политики возрождения герман
ского милитаризма и решения правитель
ства начать в Англии производство водо
родной бомбы. В поддержку политики 
правого руководства, с обоснованиам кото
рой выступила председатель национально
го исполкома лейбористской партии Эдит 
Самиерскил, высказался только один де
легат конференции.

Как сообщает агентство Пресс Ассо- 
шиэйшн, резолюции, осуждающие исклю
чение Бивена из парламентской фракции 
лейбористской партии, были приняты 
вчера местными организациями лейборл 
стекой партии Эдинбурга, а также Хол- 
борпа и Сент-Панкраса (Лондон).

Как сообщает агентство Пресс ■ Ассо- 
шиэйшн, в поддержку Бпвена выступили 
также члены ларламента —  лейбористы 
Суинглер, Бэйрд, Бинг, Фут и Джегер.

П ротив во ор уж ени я  Западной Германии
Н а  съезде ф едерации п а р т и и  р а д и ка л-со ц и а ли ст о в  

департ ам ент а  В о клю з
ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Либерасьон», в городе 
Авиньон состоялся съезд федерации пар
тии радикал-социалистов департаменга 
Воклюз. Съезд проходил поц председатель
ством Эдуарда Даладье.

Съезд вновь подтвердил, что федерация 
радикалов департамента Воклюз высту
пает против вооружения Западной Герм.я- 
нии и высказался за созыв в ближайшее 
время чрезвычайного съезда партии.

А н гл и й ска я  газета  об а м е р и ка н ски х  планах срыва 
соглаш ения о перемирии в Корее

ЛОНДОН, 20 марта. (ТАСС). Газета 
«Салди тай.мс» пО'Местила статью своего 
токийского корреспондента Хьюза, из ко
торой видно, что США разрабатывают 
планы срыва соглашения о перемирии в 
Корее. Стремясь развязать себе ртутей для 
агрессивных действий в районе Тайваня, 
верховное командование США в Токио 
«потребовало, по словам корреспондента, 
аннулирования основных статей соглаше
ния о пере.\гир1ш  в Корее. Эти предложе
ния. насколько мне известно, —  пишет 
корреспондент, —  полностью поддержива. 
ются американской группой начальников 
штабов».

Корреспондент далее указывает, что

Вашпнгтон намерен в этой связи «пред
принять дипломатические шаги перед 15 
странами ООН, участвовавшими вместе с 
а1мериканцами в вое.нпых действиях в Ко
рее». т. е. иными сло-вами оказать на 
них соответствующий нажим.

Корреспондент пишет, 'гто а.мерпкзн- 
екпй план сводится к  следующему: 
«1) Покончить со всеми ограничеииядш в 
области поста-вок ноного ценного снаря
жения, включая атомное оружие, амери
канским войскам в Южной Корее и уве
личить поставки тяжсуТОго вооружения и 
самолетов вооруженным силам Южной Ко
реи: 2) роспуск комиссии ООН по наблю
дению за перемирием».

Немецкий народ продолжает борьбу против 
парижских военных соглашений

БЕРЛИН, 20 марта. (ТАСС). В Запад
ной Германии с новой силой разверты
вается движение за проведение общегер- 
маасюого референдума, который должен 
перед всем миром показать, что немецкий 
народ огвергает ратификацию парижских 
соглашений и требует скорейшего реше
ния германского вопроса на миролюбишой 
и демократической основе.

Но сообщению агентства АДН, 18 мар
та в Бохуме состоялось собрание членов 
профсоюзов, христианских и  беспартий
ных рабочих Западной Германии, а также 
членов еДПГ и КПГ, на котором был 
создан комитет «единая Германия». Цель

комитета —  провеаенже референдума. В 
состав комитета вошли два представителя 
ГДР.

УчастнЕБи собрания опубликовали ком
мюнике, в котором говоршея:

«После ратификации парижских согла
шений реакционным большинством бунде
стага и бундесрата для немецкого населе
ния создалось опасное положение... На
род яе признает это недемократическое 
решение. Он будет всеми средствами, 
также и путем внепарламентской борьбы 
препятствовать реализации парижских 
соглашений и добиваться мирного демо
кратического воссоединения Германии».

Новые планы вовлечения арабских стран 
в средне-восточный блок

ЛОНДОН, 21 марта. (ТАСС). Как сооб
щает из Каира корреспондент агентства 
Ре^Ьер, египетский министр националь
ного руководства Салах Салем заявил, что 
совещание представителей Египта, Сирии 
и Саудовской Аравии, которое было на
значено на 20 марта для обсуждения 
проекта создания новой межараоекой ор
ганизации военного и экономического со
трудничества, отложено «на несколько 
дней». По данным агентства, отсрочка со
вещания связана с только что закончив
шимися сирийско-иракскими переговорами

° бЙ р УТ, 21 марта. (ТАСС). С 14 по 
19 марта в Багдаде проходили перегово
ры между правительством Ирака и  си
рийской делегацией во главе с министром 
иностранных дел Сирии Халед Аземом. В 
переговорах принимали участие началь- 
шши генеральных штабов сирийской и 
иракской армий.

Иностранная печать указывает, что 
премьер-министр Ирака Нури Саид ставил 
целью в ходе этих переговоров заставить 
Сирию отказаться от противодействия ту 
рецко-иракскому договору и согласиться 
па пересмотр соглашения между Сирией, 
Египтом и Саудовс.кой Аравией о созда
нии новой межарабской организации во
енного 1г .экономического сотрудничества, 
в противовес оси Анкара— Багдад. Ирак
ское правительство добивается, в частно
сти. устранения из этого соглашения 
пункта о несовместимости участия в ту 
рецко-иракском пакте с членством в соз
даваемой межарабской организации.

В заключение переговоров было опуб
ликовано совместное сирийско-иракское 
коммюнике, в котором ни словом не упо
минается ни о турецко-иракском пакте, 
ни о тройственном соглашении, заклю
ченном между Сирией, Египтом и Саудов
ской Аравией. В коммюнике говорится 
лип1ь, что «сирийская делегация, которая 
хорошо поняла точку зрения Ирака, со
общит о ней правительству Сирии вместе 
со своей собственной точкой зрения».

Вернувшись 19 марта из Багдада в Си
рию, Халед Азем после кратковременного 
пребывания в Дамаске направился в Бей
рут, где вчера совещался с президентом, 
премьер-министром и министром иностран
ных дел Ливана. По окончании перегово
ров было опубликовано коммюнике, в ко
тором указывается, что Халед Азом из
ложил ливанскому правительству «ре- 
з>'льтаты переговоров с иракским прави
тельством...».

В информированных кругах напомина
ют, что после визита министра иностран
ных дел Англии Идена в Диван, ливан
ское правительство, взяв на себя роль по
средника, стало добиваться, чтобы сирий
ское правительство пошло на сближение 
с правительством Ирака.

ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). Как пере
дает из Каира корреспондент агентства 
Франс Пресс, министр национального ру
ководства Е пш та Салах Салем в заявле
нии на пресс-конференции коснулся си- 
ршТско-иракских переговоров и турецко- 
иракерого пакта.

Из заявления Салема явствует, что 
египетское правйтельство было осведом
лено о целях поездки сирийской прави
тельственной делегации в Багдад и о не
которых предложениях, выдвинутых в хо
де переговоров с иракским правительством 
министром иностранных дел Сирии Халед 
Аземом.

Салем, в частности, указал, что «Еги
пет готов признать турецко-иракский 
пакт при условии, что Турция и Нрак 
точно так же признают вно'вь создавае
мый союз между Египтом, Сирией и Сау
довской Аравией». При этом Салем ни 
словом не упомянул о предыдущих заяв
лениях египетского правительства, в ко
торых турецко-иракский пакт характери
зовался к-ак «удар в спину арабских 
стран», «попытка разрушить арабское 
единство» и  т. п . Салем заявил, что «оба 
пакта могут существовать параллельно в 
течение некоторого времени».

ФЕДОР ФИЛИППОВИЧ 
МЕЛЕХОВ

США стремятся сорвать женевские соглашения
ПАРИЖ, 21 нарта. (ТАСС). По сообще

нию сайгонского корреспондента ежене
дельника «Трибюн де насьон», вся дея
тельность американских представителей в 
Южном Вьетнаме направлена сейчас на 
то. чтоб^ не допустить проведения в 
1956 году в соответствии с женевскими 
соглашениями всеобщих выборов и посте
пенно вытеснить оттуда Францию.

«Для любого обозревателя, —  пишет 
корреспондент, —  победа Вьетмина (так 
автор именует Демократическую Респуб
лику Вьетнадг. —  Ред.) на выборах ка
жется совершенно неизбежной. Таково 
мнение как офицеров американской воен
ной миссии, так и французских депута
тов, совершивших недавно инспекцион
ную поездку по Южному Вьетнаму...».

Корреспондент оообшает далее об уси
лении вмешательства США в дела Южно
го Вьетнама.

Соединенные Ш таты, пишет он, требо
вали от министра иностранных дел Фратт- 
ции Антуана Пинея отправиться 28 мар
та в Вашингтон для рассмотрения поли
тического положения, создавшегося в Юж
ном Вьетнаме. Создается впечатление, что 
правительство США намерено добиться от 
Франции отказа от того, что в государст
венном департаменте называется «поли
тикой нейтралитета между Нго Дтгаь Дье- 
мом и религиозными сектами» (выстучтаю- 
ЩИ.МИ против Нго Динь Дьема. —  Ред.). 
Речь шла также о том, чтобы добиться 
«прекращения всяких попыток ео.хране- 
нпя мира» во Вьетнаме.

- и а п .

Извещение
23 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 

в зале заседаттий горисполкома состоит
ся лекция на тему: «Создание Советов 
в 1905 г. — воплощение революцион

ного творчества" народных масс». Чита
ет кандидат исторических наук М. Е. 
Плотникова. После лекции — кино.

19 марта после тяжелой болезни скон
чался заведующий кафедрой политиче
ской экономии, доцент Томского медицин
ского института Федор Филиппович Меле
хов.

Свой трудовой путь Ф. Ф. Мелехов на
чал 17-летним юношей. В 1920 году 
он вступил в ряды КПСС: он был всегда 
активным, преданным делу партии ком
мунистом.

Ф. Ф. Мелехов 34 года работал в выс
ших и средних учебных заведениях, из 
них почти пятнадцать лет в Томском ме
дицинском институте имени В. М. Молото
ва. Будучи прекрасным преподавателем и 
воспитателем молодежи, он заслуженно 
пользовался большим авторитетом среди 
студентов и научных работников.

Научную и педагогическую- работу Фе
дор Филиппович сочетал с активной об
щественной работой в институте и горо
де. Он вел большую пропагандистскую в 
агитационную работу среди трудящихся 
города. Его лекции всегда отличались 
глубоким изложением марксистско-ленин
ской теории. Он 5Т1ел излагать самый 
сложный материал в ясной и доходчивой 
форме.

1 Федор Филиппович весь свой талант я 
всю энергию отдал благородному делу вос
питания молодежи в духе великих идей 
нашей партии.

Светлый образ Федора Филипповича 
Мелехова, талантливого преподавателя, 
активного коммуниста, большой души че
ловека, чуткого и отзывчивого товарища 
надо.1го сохранится в нашей памяти.

Группа товарищей.

СПОРТ

Закрытие хоккейного 
сезона

20 марта в г. Томске, на катке езгорт- 
общества «Динамо», был проведен рооы- 
грыш приза закрытия хоккейного сезона. 
В этих соревновалнях приняло участие 
пягаадцать хоккейных команд города. 
Розыгрыш был проведен па группам вшо- 
шеских и взрослых команд.

В соревнованиях юношеских команд 
победила команда «Дина.чо», которой 
вручен переходящий приз и диплом.

После иго юношеских хоккеистов на
чалось соревнование взрослых команд. На 
старт эстафеты 1 1 X 1 0 0  метров вышло 
девять команд. С первого этапа завяза
лась упорная борьба между командами 
районного совета «Динамо» и первой 
командой политехгогчеекого института. 
Первыми финишировали политехники, 
вторыми —  хоккеисты команды районного 
совета «Динамо», третьими —  игроки 
команды «Докоыотнва».

После эстафеты состоялась встреча 
команд «Спартака» и «Искры». Переду 
одержали спартаковцы со счетом 4Ю. 
Вторая игра— между командами районного 
совета «Динамо» и первой командой по
литехнического института закончилась 
победой политехшгков. Затем торпедовцы 
выиграли встречу у  команды «Локомоти
ва». Вторая команда политехнического 
и нстипча  победила команду «Шахтера».

В первой полуфинальной игре встрети
лись хоккеисты «Спартака» и  первая 
команда политехнического института. И г
ра закончилась вничью 3 :3 , но так ка к  
1соманда института показала лучшее вре
мя в эстафете, то ей и была присуждена 
победа. Во втором полуфинале комаша 
«Торпедо» выиграла у второй команды 
политехнического института. Финальная 
игра между первой командой полит+'Х^и- 
ческого института п командой «Торпедо» 
закончилась победой политехников со 
счетом 2:1.

Первой коман.те политехнического ин
ститута вручен переходящий приз и дип
лом. Команда «Торпедо» награждена дип
ломом.

К. КОСТИН.

Редактор В А. КУЗЬМИЧЕВ

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
23, 24 марта — «Порт-Артур».
25 марта — «Настоящий человек». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

Спектакль «Зыковы», назначенный 
на 24 марта 1955 года, заменяется 
спектаклем «Порт-Артур». Билеты дей
ствительны. 3 —3

к и н о
Кинотеатр имени М Горького. 23 

марта — «Чемпион мира». Сеансы: 
11-10, 12-55, 2-40, 4-30. 6-15. 8 , 9-45. 
11-30. Для детей — «Белая грива*. 
Сеансы: 9-15, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 мар
та. Малый зал — «Тимур и его коман
да». Сеансы: 9, 10-45. 12-30. 2-20.

Для работы в «Дальстрое» на 
договорных началах требуются: 
матросы, кочегары судов и шкипе
ры речных барж.

Обращаться: г. Новосибирск,
улица Серебоечниковская, 21, от
деление найма «Дальстройсхьаба».

4 —4

Томскому ипподрому требуются на 
постоянную работу: конюхи и рабочие 
на транспорт.

Областная контора „Кинопроката“
выпускает на экраны к весенним школьным 
каникулам новый французский художест

венный фильм

Требуются: шоферы, грузчики, кла
довщики. Оплата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная. 30. контора «Главрыбторга».

Производство
.Фильм Монсури*, Франция.

Вокзальный райпромкомбинат при
нимает заказы на слесарные, токарные, 
электросварочные работы, никелировку, 
ремонт манометров, весоизмерительных 
приборов всех систем, калибровку емко, 
стей.

Обращаться; г. Томок, переулок 1905 
года, 5.

3 —3

Г

10 апреля 1955 года, в 2 часа дня,
городе Томске, в помещении городской партийной библио

теки (Кооперативный переулок, 5) состоится очередной

25-й ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕЙ 
ПО ВЫИГРЫШНЫМ ВКЛАДАМ

в  тираже на каждую тысячу сберегательных книжек по выиг
рышным вкладам разыгрывается 25 выигрышей, в том числе:

1 выигрыш в 200 процентов, 2 выигрыша в 100 
процентов, 2 выигрыша в 50 процентов и 20 выиг
рышей в 25 процентов среднвп) остатка вклада,

Хранившегося на сберегательной книжке за истекшее полугодие.
Выигрышные вклады принимаются всеми сберегательными кассами. 
Доходы по ним выплачиваются в виде выигрышей Тиражи выигрышей 
производятся 2 раза в гох в первой декаде апреля и первой декаде 

октября.

Вносите вклады в сберегательные кассы!
У правление госгп'ууПсбепна'с и  госкредита 

Томской области.

т _|

МАГАЗИН ПОДПИСНЫХ ИЗДАНИИ ОВЛКНИГОТОРГА 
получил для вручения подписчикам следующие издания:

М. Горький — С об^н ие сочинений, том 28.
П. Павленко — Собрание сочинений, том 4.
К. Станиславский — Собрание сочинений.-том 2.
М. Ломоносов — Полное собрание сочинений, том 5.
О. Бальзак — Собрание сочинений, том 13.
Большая Советская Энциклопедия — том 29.
Магазин производит подписку на «Справочник маигиностроителя»

6  томах. При подписке вносится задаток в сумме 14 рублей.___________

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: опыт
ные слесари по ремонту оборудования, 
знакомые с паросиловым хозяйством, 
плотники, столяры и грузчики, приня
тые на работу обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, телефон 39-38, отдел кадров.

5 —5

Томский горком партаи с глубо
ким прискорбием извещает о 
преждевременной кончине члена 
КПСС с 1920 года, заведующего 
кафедрой ПОЛИТЭКОИОМШ1 Томского 
медицинского института 

МЕЛЕХОВА 
Федора Филипповича 

н выражает соболвзноаатше 
семье покойного.

Томский государственный мединститут имени В. М. Молотова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р
В аспирантуру и клиническую ординатуру на 1955/56 учебный год 

по следующим специальностям:
АСПИРАНТУРА:

биадогня
биохимия
гигиена
офтальмологая
терапия
хирургия
топографическая анатомия 
педиатрия
технология лекарственных 

форм
фармакогнозия ‘

1 2  мест

3 
6 
6 
5 
2 
1 
2 
1 
1 
1 
2 
1

31 место
Все полагающиеся документы подаются в двух экземплярах в учебную 

часть института по адресу: г. Томск, Московский тракт, 2.

КЛИНИЧЕСКАЯ ОРДИНАТУРА;
офтальмология 
терапия 
хирургия 
педиатрия
акушерство и гинекология 
дерлтато-венерология 
инфекционные болезни 
детские инфекции 
отолярингология 
психиатрия 
рентгенология 
детская хирургия

Швейной фабрике №  5 требуются на 
постоянную работу: заведующий подсоб
ным хозяйством, рабочие-мужчины в хо
зяйственную часть, прачка в няня в дет
сад фабрики.

Обращаться: г. Томск. Базарная пло
щадь, 43, отдел кадров. 2 —2

Адрес редакции: гор Томсв, аросп ям. Ленина. 13. телефоны: для справок {круглые сутвн) — 42-42. редактора — 37 37. зам редакторп — 5 1 7 5 , ответ, секретаря — 31 19. секретариата — 42 40, отделов- партийной жнзнв — 
37-77 и 42-44, аропагаяды — 47 45, вузов, шкод е культуры — 42 48. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37 38 и 3 1 4 7 , отдела ннформацнв — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23,

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02. дпректора типографии — 37-72.

л

Гр-ка Ротарь Антонина Евграфовна, 
проживающая в Томской области. Том
ский район, поселок Самуськи, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-ио.м 
Ротарем Григорием Саввовичем.

Дело подлежит расс-мотрению в обла
стном суде г. Томска.
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